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Otro año más, y ya van tres, constituye un 
auténtico placer para mi presentaros esta 
Newsletter especial con motivo del III Encuentro 
AGEO para la competitividad del sector, un 
evento nacido para destacar a Galicia como 
voz acreditada de la industria del juego en 
paralelo a los actos con los que celebramos 
el XXXIV Aniversario de nuestra querida 
Asociación Gallega de Empresas Operadoras. 
Creo, modestamente, que entre todos hemos 
logrado el objetivo, y elaborando estas páginas 
llega la hora de hacer el satisfactorio balance de nuestra cita en A Coruña el pasado 6 de 
octubre.

Optamos por la preciosa ciudad herculina en un día que lucía especialmente radiante, y no 
ha sido, permítanme la expresión, al azar. A Coruña es el origen de varias de las empresas 
más potentes de nuestro sector, y un destino casi obligado e inspirador para el debate, 
justo al lado del mar. En el Encuentro de Palexco elegimos un tema que habla por sí solo: 
El futuro del juego presencial, y juntos lo hemos dejado claro: lo tenemos, y mucho, y en 
eso hemos coincidido todos los presentes: representantes de las Administraciones Públicas,  
de las principales multinacionales, asociaciones y federaciones, medios de comunicación, 
profesionales y empresas. 

Analizamos en las mesas de debate el papel vertebrador del Salón de Juego, con un 
protagonismo especial para las nuevas tendencias que han llegado para quedarse, como 
los e-Sports, contamos con la voz de la experiencia de Don Aitor Uriarte, con su nuevo e 
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inspirador Reglamento General del Juego del País Vasco, y la versión valiente de Don Fernando 
Prats desde Madrid. También hemos aprendido, y mucho, del Profesor José Antonio Gómez 
Yáñez, que nos ha dado la palmada en la espalda que necesitamos: “Deben ustedes estar 
orgullosos de que el Sector haya sabido sobrevivir a una situación crítica y dificilísima”. Ahí 
queda eso. Tengámoslo siempre presente. 

Y ante el vicepresidente de la Xunta, Don Alfonso Rueda, y el director xeral de Emerxencias 
e Interior Don Luis Menor, hemos insistido en nuestras demandas históricas,  esas que 
aún no llegan pero que son vitales: una regulación más flexible con una proporcionalidad 
impositiva y una mayor convergencia tributaria con otras modalidades de juego. Y la única 
forma de conseguirlo, claro está, es desde un espíritu conciliador entre todos los actores de 
la Industria. Y en AGEO está la clave, porque juntos podemos ser más grandes y fuertes. 

Quiero tener un reconocimiento especial para todos nuestros patrocinadores, empresas 
punteras que nos han mostrado sus últimas novedades, que lucieron más que nunca en el 
Hall Sotavento de Palexco, y sin las que no hubiese sido posible este Encuentro. Y a todos, en 
definitiva, toca daros las gracias, un año más, por encontrar el consenso a través del diálogo, 
enriquecer el debate de nuestro encuentro y por acompañarnos en nuestra tradicional Cena 
de Gala del XXXIV Aniversario, este año en la espectacular Finca Montesqueiro.  

Espero que cuando volvamos a brindar en 2017  lo hagamos con la satisfacción de un año 
fructífero para todos. 

Serafín Portas
Presidente de AGEO 
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Crónica de la jornada

EL SECTOR DEL JUEGO PRESENCIAL GALLEGO SE REIVINDICA COMO GENERADOR 
DE EMPLEO Y RIQUEZA Y RECLAMA PARA SEGUIR CRECIENDO UNIDAD 
NORMATIVA Y FISCALIDAD JUSTA 

•	 El presidente de AGEO, Serafín Portas, pide ante el Vicepresidente de la Xunta 
una menor regulación, proporcionalidad impositiva y convergencia tributaria 
con otras modalidades de juego 

•	 Alfonso Rueda se compromete a impulsar una nueva Ley del Juego en Galicia 
durante esta legislatura

•	 Los expertos participantes en los debates coinciden en el papel primordial del 
Salón como eje de la actividad y ven clave sumarse a los avances tecnológicos 

•	 El sociólogo José Antonio Gómez Yáñez indica que España es uno de los países a 
nivel mundial con tasas más bajas de juego problemático, con el 0,3%
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•	La cita de Palexco reúne a 200 profesionales, que descubrieron además las 
últimas novedades del recreativo, convocados por la Asociación Gallega de 
Empresas Operadoras

•	El sector del juego representa el 3,65% del PIB de gallego

El III Encuentro AGEO para 
la Competitividad del Sector, 
que se celebró en Palexco, A 
Coruña, el 6 de octubre, ha 
analizado exhaustivamente El 
Futuro del Juego Presencial, 
y bajo esa premisa se 
desarrollaron  las dos mesas 
de debate y la conferencia, 
que contaron con autoridades 
y profesionales de referencia 
convocadas por la Asociación 
Gallega de Empresas 
Operadoras, presidida por 
Serafín Portas.  

En total 200 profesionales del sector, entre directivos de las principales firmas nacionales 
y multinacionales del área, asociaciones y federaciones de empresas de ámbito nacional, 
profesionales, expertos y autoridades se dieron cita en esta jornada, que culmina con la 
tradicional Cena de Gala por el XXXIV Aniversario de AGEO en la Finca Montesqueiro.

Durante el Encuentro, el presidente de AGEO Serafín Portas, indicó en presencia del 
Vicepresidente de la Xunta, Alfonso Rueda, el Presidente de la Confederación de Empresarios 
de Galicia Antonio Dieter Moure, y el Presidente de la Confederación de Empresarios de A 
Coruña, Antonio Fontenla, que “el sector del juego presencial tiene futuro, y mucho”, pero 
insistió en la demandas históricas para garantizarlo: una tendencia a una menor regulación, 
proporcionalidad  impositiva y convergencia tributaria. “Somos un sector normal y queremos 
tener una relación normal con la Administración, porque somos generadores de empleo y 
riqueza”, incidió.
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LOS AVANCES TECNOLÓGICOS, DE LA MANO DEL MARCO REGULADOR

Desde la Asociación Gallega de Empresas Operadoras, ven necesaria “una reformulación 
y aprobación de una nueva forma reglamentaria que posibilite a los operadores gallegos 
afrontar el futuro en condiciones con una visión a largo plazo”, con el consenso como base. 
Además, Portas tiene claro “que la nueva realidad poco o nada tiene que ver con la de hace 
unos años”, por lo que “el marco regulador deberá contemplar los imparables avances 
tecnológicos”.

Serafín Portas insistió en la idea de que “en Galicia consideramos de imperiosa necesidad 
la formulación y posterior aprobación de una nueva norma reglamentaria que posibilite 
que el sector presencial pueda afrontar el futuro en condiciones de viabilidad y desarrollo 
sostenible” y además, insistió en caminar hacia una relación con la Administración más 
madura.

COMPROMISO DE LA XUNTA Y EL EMPRESARIADO GALLEGO

Precisamente, desde la Xunta recogió el testigo el Vicepresidente 
en funciones y Conselleiro de Presidencia, Alfonso Rueda, que 
se comprometió en el atril de Palexco en el acto de clausura a 
elaborar una Ley de Juego en la próxima legislatura. Durante su 
intervención, ha destacado la “interlocución cordial que lleva a 
conseguir acuerdos” y ha comentado que ve con buenos ojos 
la separación de la “fiscalidad y la regulación” en el mundo del 
juego gallego. Este se trata de un “sector normalizado importante 
para Galicia” y por eso se ha comprometido a “abordar en esta 
legislatura una Ley del Juego”.

Por su parte, el presidente de la Confederación de Empresarios 
de Galicia, Antonio Dieter Moure, ha incidido en que este sector 
da trabajo a 75.000 personas y “paga impuestos y contribuye 
a la economía”, por lo que solicita “reglas justas para el juego”. 

También Antonio Fontenla, presidente de la Confederación coruñesa, en esta línea destacó 
la figura de AGEO porque “la unión empresarial es fuerza, y unidos tendréis una voz más 
fuerte para que se escuchen vuestras demandas”.  
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MESA I: EL NUEVO SALÓN DE JUEGO Y SU FACTOR SOCIAL 

El juego presencial, por lo tanto, ha sido el eje central de este III Encuentro que ha celebrado 
dos mesas de debate al respecto. En la primera, El Salón como elemento central, dentro 
del ámbito local del juego, moderada por el Asesor Jurídico de AGEO, Santiago Moreno, 
participaron el regulador vasco Aitor Uriarte, la secretaria del Club de Convergentes Cristina 
García, el director jurídico de Luckia Francisco Feijóo, el presidente de ANESAR José Vall, el 
director de Expansión de Grupo Vid Diego Naranjo y el presidente de AGEO Serafín Portas. 
En ella se analizó la figura nuclear del Salón de Juego y su futuro, analizando la oferta de 
juego como motor frente a la crisis y como garante de la innovación tecnológica. 

El presidente de AGEO abogó por “continuar limpiando la imagen del Salón”, idea compartida 
con José Vall, que continuó indicando que “hasta ahora un Salón de Juego no dejaba de ser 
como un bar con muchas máquinas, pero este concepto ha cambiado afortunadamente 
gracias a la amplia oferta con la que cuenta”. 

El factor social de estos locales fue otro punto destacado por los participantes, donde se puede 
ir con amigos y pasar un buen rato, sobre todo gracias a los avances tecnológicos y el cambio 
de perfil en el cliente. En este punto, el director jurídico de Luckia, Francisco Feijóo, destacó 
la necesidad de hacer entender a la sociedad “que el Juego es algo natural y amigable”. En 
este punto, los eSports ocuparon un lugar destacado en la mesa, con la experiencia positiva 
de Diego Naranjo, director de Expansión de Grupo Vid, pero aún queda camino por recorrer: 
“Aún no terminamos de ver su rentabilidad, debemos de crear competiciones”, indica Serafín 
Portas, mientras Aitor Uriarte mira al futuro: “Deberá ser regulado, pero el concepto debe 
ser mejorado, permitir su comercialización y generar apuestas”. 
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MESA II. LA OFERTA DE JUEGO EN HOSTELERÍA, A ANÁLISIS 

En la segunda mesa, Evolución de la oferta de juego, fuera de los locales específicos, 
participaron el regulador madrileño Fernando Prats, el director xeral de Emerxencias e 
Interior Luis Menor, el CDO-director digital de Recreativos Franco Alejandro Casanova, el 
director de Relaciones Institucionales de Cirsa Carlos Duelo, el presidente del Grupo Luckia 
José González y el presidente de AGEO Serafín Portas. En ella se analizó la  situación actual de 
la oferta de juego en hostelería y donde el sector presencial gallego insiste que “las apuestas 
deportivas no deben de sustituir a las recreativas, con un parqué de las primeras más que 
suficiente”. 

El presidente del Grupo Luckia, José González Fuentes, se refirió al cambio sociológico no sólo 
en la hostelería, sino en los hábitos de los clientes indicando que “las personas pueden jugar 
exigiendo los mismos requisitos que tienen en el juego online”. Por su parte, el director xeral 
Luis Menor defendió el interés de la legítima iniciativa empresarial con la salvaguarda de 
los intereses de consumidores y usuarios, mientras que el  Regulador madrileño, Fernando 
Prats, indica que el juego en hostelería se define por su carácter anónimo que no crea alarma 
social, y que es sinónimo de supervivencia de muchos negocios.
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CONFERENCIA DEL PROFESOR JOSÉ ANTONIO GÓMEZ YÁÑEZ

Entre las dos mesas de debate, el profesor de Sociología de la Universidad Carlos III, José 
Antonio Gómez Yáñez, analizó en una conferencia La industria del Juego en una sociedad 
en transformación: Galicia y España, en la que desveló importantes datos del impacto 
socioeconómico de esta actividad. Entre ellos, que España es uno de los países con una tasa 
de juego problemática más baja en todo el mundo, el 0,3, en tendencia descendente y por 
debajo incluso de Alemania, Australia, Noruega o Nueva Zelanda. 

Además, el ponente aprovechó para felicitar al sector: “Deben ustedes estar orgullosos de 
haber sobrevivido a una situación crítica y dificilísima”, afirmó. 
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Sr. Alfonso Rueda, Vicepresidente de la 
Xunta de Galicia 

Sr. Antonio Dieter Moure, Presidente de la 
Confederación de Empresarios de Galicia 

Sr. Antonio Fontenla, Presidente de la 
Confederación de Empresarios de A 

Coruña 

Sr. Luis Menor, director xeral de 
Emerxencias e Interior 

Sr. Aitor Uriarte, director de Juego y 
Espectáculos del Gobierno vasco

Sr. Fernando Prats, director general de 
Tributos y Ordenación y Gestión del Juego 

de la Comunidad de Madrid 

Presidentes de organizaciones 
empresariales de juego, fabricantes, 

empresarios, medios de comunicación 

Patrocinadores, que un año más nos han 
apoyado

Compañeros de la Junta Directiva de 
la Asociación Gallega de Empresas 

Operadoras y las Asociaciones estatales: 

CEJUEGO, COFAR, FEMARA, ANESAR, 
EUROPER, AMADER, ASEOCYL, AERPA, 

ABIGA, Club de Convergentes

Socios de AGEO

Amigas  y amigos 

Discurso de Clausura
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Un año más reunimos en Galicia a la representación más fuerte del juego presencial de 
España, este año mirando al mar coruñés en esta preciosa ciudad herculina, en la que la 
industria del juego se ha desarrollado de manera brillante y ejemplar. 

Gracias a todos por acompañarnos cada día más al norte, donde precisamente queremos 
poner a nuestro sector, en un lugar destacado en el mapa. En este III Encuentro para la 
competitividad del sector, que celebramos en Palexco, no falta nadie; ni la administración 
reguladora, ni empresarios, fabricantes, asociaciones, federaciones, asesores jurídicos, 
operadores, expertos en innovación, medios generalistas y especializados, por lo que queda 
claro que somos un sector importante, potente, fuerte, de futuro y, sobre todo, normal. Y en 
eso insistimos, en alcanzar la normalidad.

Y normalidad es reputación social 
como industria de entretenimiento, 
responsabilidad empresarial, publicidad y 
comunicación con nuestros clientes, y apuesta 
por el desarrollo económico y el empleo, 
el desarrollo tecnológico y la innovación, la 
internacionalización de las empresas y la 
globalización de los mercados, presencial y 
online,  y la cooperación empresarial.

Muchas gracias Sr. Vicepresidente de la 
Xunta de Galicia, estimado Alfonso, por 
acompañarnos a este acto de clausura, me 
consta el esfuerzo personal que has hecho 
para poder estar hoy aquí acompañándonos, 
estamos deseando escucharte, el año pasado te comprometiste a volver a estar con nosotros 
y lo haces por la puerta grade, tras un gran resultado electoral, nuestra mayor felicitación. 
Y también muchas gracias al Sr. Presidente de los empresarios gallegos, y a todos los que 
hemos debatido y asistido a los debates alrededor de lo que realmente nos importa. 

Hoy hemos hecho una apuesta por el juego presencial y así lo indicamos en el título 
elegido, hablando de futuro, porque lo tenemos y mucho.  El año pasado decíamos que 
igual estábamos viviendo desde la barrera el auge del desarrollo tecnológico y el cambio 
en las nuevas tendencias de juego, y este año hemos demostrado que tenemos claro que 
formamos parte de ello. Así lo demostramos en la primera mesa de debate en la que hemos 

XXXIV
ANIVERSARIO 
DE AGEO 2016

ENCUENTRO AGEO PARA LA
COMPETITIVIDAD DEL SECTOR

El futuro del
juego presencial 

El futuro del
juego presencial 

13



reivindicado el Salón de Juego como punto de encuentro y como motor frente a la crisis. En 
la mayoría de las Comunidades Autónomas constituye la oferta de juego que mejor está 
superando la crisis, y existen cada vez más voces que piden una oferta más amplia con más 
juegos como máquinas especiales y bingo electrónico. 

Debemos sumarnos a estos avances y, aprovechando que vemos mimbres cada vez más 
firmes de recuperación económica, que están reactivando el consumo, aprovechar para 
volver a ser fuertes. 

Tampoco podemos ser ajenos no solo al extraordinario avance tecnológico que está 
transformando al sector, sino  las modalidades disruptivas innovadoras que se derivan. 

El ejemplo de los  E-sports, de los que hemos hablado en la primera mesa de debate, en la 
que hemos contado con Diego Naranjo, todo un visionario de lo que viene, una auténtica 
revolución en la que muchos ven su sitio dentro de la oferta de salón de juego; es indudable 
que  estas competiciones de profesionales de videojuegos, impulsados por una industria 
poderosa y creativa, que igual que sucede con los Visual Sports, juegos y competiciones 
de realidad virtual inspirados en deportes, son modalidades de juego relacional sobre 
soportes virtuales en red, algo inesperado por el mercado; sin embargo está siendo asumido 
rápidamente por los operadores de juego tradicional de internet, que han conseguido 
integrar en su oferta de juego - especialmente en apuestas deportivas y juegos de casino-  
estos productos innovadores . Y las principales empresas proveedoras de software de juego 
luchan por tener en su cartera de productos, la mayor cantidad de juegos virtuales posible.  
Aquí puede estar una de las claves del futuro. Aprovechémosla. 

La oferta de juego en hostelería, de lo que hemos hablado en la segunda mesa, debe 
evolucionar en consonancia con los tiempos pero adaptándose siempre a los gustos y 
demandas de los clientes potenciales y futuros. En hostelería las apuestas deportivas no 
deben sustituir a la máquina recreativa, en Galicia tenemos un parqué más que suficiente 
para la demanda existente, por lo que no vemos necesaria la ampliación de terminales, en 
este momento, así se lo hemos transmitido a la Xunta, y aprovecho para insistir en el tema. 
Por ejemplo en País Vasco creo que llevan unos 8 años, con 1500 terminales, incluidos los de 
los corners de Apuestas en Salones, bingos y Casinos, las Casas de Apuestas irían aparte, y 
por lo que me cuentan compañeros de allí, ahora están empezando a plantearse el solicitar 
un pequeño incremento del número de autorizaciones; en Galicia actualmente estaríamos 
en un 25% y si finalmente  se produce el incremento tal y como está planteado, estaríamos 
hablando en términos de porcentajes de un 40% el número de terminales de Apuestas 
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respecto al parque de máquinas tipo “B” que actualmente está operativo en Galicia, entiendo 
que hay que darle una pensada antes de tomar una decisión.

Hablo de unidad, y está claro que el sector necesita más que nunca hacerse fuerte en la 
comunidad, con AGEO como asociación de referencia y estabilidad desde hace 34 años, los 
que hoy celebramos. Esa es nuestra razón de ser, con el diálogo como instrumento básico 
de esa unidad sectorial. 

Este diálogo debe ser la base de la relación con las administraciones públicas; en Galicia se 
abre una nueva etapa política continuista, y la Administración tiene las reivindicaciones de 
AGEO encima de la mesa: sobre la modificación del reglamento de máquinas; más facilidades 
en los trámites administrativos, pues estamos sometidos a numerosas dificultades; una 
homologación de productos más sencilla y rápida. Necesitamos de una vez por todas que la 
administración agilice su respuesta a las necesidades de un mercado tan dinámico como el 
que hemos expuesto. 

Seguimos insistiendo, un año más, en los tres ejes estratégicos vitales para nosotros: la 
tendencia a una menor regulación, proporcionalidad impositiva y convergencia tributaria. 
Somos un sector normal y tenemos que tener una relación normal con la Administración. 
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Como ya os avancé en mi discurso de bienvenida, desde AGEO vemos necesaria la formulación 
y aprobación de una nueva norma reglamentaria que nos posibilite a los operadores gallegos 
afrontar el futuro en condiciones que garanticen la viabilidad y nuestro desarrollo, con una 
visión de largo plazo, 10 años; posiblemente para no afectar a nuestros negocios igual 
tenemos que aprobar algunas modificaciones puntuales, antes de la aprobación del nuevo 
texto, que llevará su tiempo el consensuarlo y su aprobación.

Ha quedado claro que somos conscientes que la nueva realidad tiene poco o nada que ver 
con la que hace unos años, por lo que debemos garantizar que el nuevo marco regulador 
la contemple, con todos los avances tecnológicos que ello conlleva y que hoy hemos 
vislumbrado en las mesas de debate.

En segundo lugar, no podemos olvidar que cumplimos con nuestros deberes. Como 
sector, hemos alcanzado un nivel de madurez tal en nuestra relación con las distintas 
Administraciones competentes, que es  difícilmente equiparable en cuanto a rigor y 
cumplimiento de las normas respecta. Por lo cual, entendemos que la futura normativa de 
referencia debe facilitarnos las cosas, reduciendo el grado de obligaciones documentales 
y registrales existentes y facilitando la homologación de elementos y sistemas de juego en 
nuestra Comunidad de una manera ágil.

Entendemos además que el régimen de Autorizaciones Administrativas debe pivotar en torno 
a  tres aspectos: autorización de actividad para la empresa operadora de juego, autorización 
de instalación en el local de referencia y autorización de explotación para las máquinas. 
Asimismo, sugerimos avanzar en nuevos sistemas de control como pueden ser los Códigos 
de Barra o Sistema Bidi, en consonancia con los tiempos que vivimos, eliminemos los papeles 
de las maquinas.

Solo desde esta perspectiva, adecuando la norma a la realidad cambiante en la que nos 
movemos, será posible que los distintos actores sectoriales, principalmente los operadores 
de juego y fabricantes podamos trabajar, optimizando al máximo nuestras capacidades.  En 
este sentido, no debemos olvidar, que quizás sea necesario realizar una Nueva Ley de Juego 
o alguna modificación puntual en la vigente para desarrollar un buen reglamento.

En cuanto a la definición de Máquina de Juego tipo B, reclamamos que sea un concepto lo 
suficientemente amplio como para englobar, en la práctica, a la gran mayoría de elementos 
y sistemas de juego que se ofertan en el mercado, con independencia incluso de cuál sea su 
canal. Las máquinas B, a nuestro entender, deben de quedar definidas por cuatro parámetros 
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básicos que son el precio de partida, precio máximo a entregar, el porcentaje de devolución 
y el ciclo, así como la duración media de cada partida. 

Por último, insistiré en la necesidad de poder competir en igualdad de condiciones con el 
juego online. Desde AGEO vemos necesaria la flexibilización y unificación, dentro de los 
límites que se establezcan en cuanto al contenido y medios de difusión, que permita que 
todos los juegos autorizados a través de los distintos canales puedan publicitarse en igualdad 
de condiciones. 

Debemos, por lo tanto, y con la ayuda de la Administración,  normalizar nuestra imagen 
como sector ante los consumidores y es clave que nos perciban como realmente somos,  
una modalidad  de entretenimiento sano. Ya lo decía el profesor Gómez Yáñez en su clase 
magistral y lo repetimos hasta el cansancio: es el juego sano, y no el pernicioso, el que tiene 
la llave del futuro de nuestro sector, y eso nos hace fuertes ante el online. Y obviamente, nos 
implicamos con la causa del juego responsable, como parte del Consejo Asesor en la materia 
de la Dirección General de Ordenación del Juego, constituido en 2013. Desde su creación, 
hemos sido parte activa en sus áreas de actuación, desde la necesaria sensibilización social, 
la prevención y la coordinación de políticas de control. 

En este sentido los datos del estudio “Percepción social sobre el juego de azar en España, 
de 2015, del Instituto de Política y Gobernanza, el problema alcanza apenas al 0,1% de la 
población, y según el informe anual de la Fundación Codere, “España no tiene un problema 
social con el juego, porque en términos comparativos nuestro país tiene un nivel de 
prevalencia inferior incluso a los países con niveles más bajos, como Suecia, Nueva Zelanda, 
Canadá, Alemania, Noruega o Gran Bretaña”.  

Sr. Vicepresidente de la Xunta, estimado Alfonso, muchas gracias por escuchar todas 
las transformaciones, peticiones y problemas que nos afectan. Aunque actualmente 
te encuentres en funciones, conocemos tu buena disposición personal y la de todo el 
Gobierno gallego para ayudarnos a afrontar los cambios durante esta legislatura en ciernes 
que otras Comunidades han iniciado de manera concluyente, como las que aquí tenemos 
representadas, con Madrid y País Vasco en vanguardia del sector en España. Queremos que 
el consenso no se rompa, y AGEO debe de ser el vehículo de la unión sectorial. Esperamos 
que nos tengáis en cuenta siempre que toméis una decisión que nos afecte, a un sector en 
el que cabemos todos. Gracias a estos reguladores por su esfuerzo en acompañarnos, junto 
a nuestro Director Xeral en Galicia y el jefe de Servicio de Xogo.
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Quisiera termina también 

expresando mi agradecimiento a 

Antonio Dieter Moure, presidente 

de los empresarios gallegos, 

en la que es su puesta de 

largo, permítame la expresión, 

con el sector del juego. Le 

agradecemos todo el apoyo que 

nos está prestando desde una 

institución que consideramos 

imprescindible para el desarrollo 

económico y social de  Galicia en 

base al consenso y la estabilidad 

empresarial. 

También me quiero dirigir a todos 

los compañeros que hacemos 

posible el juego presencial, 

casinos, salones, operadores, 

bingos…todos aquí presentes. 

Permitidme amigos que vuelva a 

insistir en la unidad, pero es clave 

porque tenemos problemas y 

demandas comunes. 

Autoridades, Socios de AGEO, 

compañeros y amigos, os 

agradezco que hoy estéis aquí. 

Cambiamos de escenario, y parece 

que estamos cambiando también de coyuntura. Esperemos que cuando caigan las hojas allá 

por 2017 volvamos  con fuerzas renovadas por los deberes hechos en un año fructífero. 

Muchas gracias a todos.
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EXPOSICIÓN DE LOS PATROCINADORES  
LAS ÚLTIMAS NOVEDADES DEL RECREATIVO SORPRENDEN EN PALEXCO 

El III Encuentro AGEO está patrocinado por 18 destacadas empresas del sector en 
sus categorías Gold y Silver, y cuenta además con la colaboración de Serdisga y la 
Fundación Codere 

El III Encuentro AGEO para la competitividad del sector contó además en Palexco con 
una exposición de las principales novedades en máquinas recreativas y accesorios de las 
principales multinacionales del sector, que lucieron espectaculares en el Hall Sotavento, con 
vistas a la Marina coruñesa. 

Este año la cita coruñesa estuvo patrocinada, en la categoría Gold, por Bwin, Carfama, 
Codere, Gigames-Novomatic, Infinity Gaming, Luckia, Recreativos Franco y Wanabet, su 
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operación online de juegos y Apuestas Deportivas, Sportium y Unidesa, y en categoría 
Silver por E-Service Eurocoin, Gistra, IPS, Merkur Dosniha, Technobouncer y Zitro. Como 
colaboradores, destacaron Serdisga y la Fundación Codere. 

Los asistentes pudieron conocer las últimas novedades en máquinas B, terminales de 
apuestas y jugar a la espectacular Ruleta Zuum Grand Crystal de Infinity Gaming en la 
exposición habilitada, que sirvió de marco además para la tradicional comida de networking 
posterior al Congreso, que contó con un invitado de excepción, el Vicepresidente de la Xunta 
Alfonso Rueda. 
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Gala del XXXIV aniversario de AGEO 
UNA NOCHE MUY ESPECIAL EN LA FINCA MONTESQUEIRO

El III Encuentro AGEO se enmarca desde 2014 dentro de los actos de celebración del XXXIV 
Aniversario de la Asociación Gallega de Empresas Operadoras, un evento patrocinado por 
las empresas más importantes del sector, y que supera siempre todas las expectativas de 
colaboración en este tipo de encuentros. 

Después de la intensa jornada de trabajo, tuvo lugar la esperada celebración en la exclusiva 
Finca Montesqueiro, situada en Oleiros, en la que patrocinadores, ponentes y autoridades 
quisieron acompañar a los socios de AGEO convocados por su presidente. Después de 
disfrutar de un exquisito cóctel en los jardines, en una noche que invitaba a disfrutar, la Cena 
de Gala comenzó con unas palabras de bienvenida de Serafín Portas, en las que no faltaron 
los agradecimientos a todos los que hicieron posible esa jornada. 
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Además, el presidente de AGEO insistió en la idea clave del Encuentro: “Hemos llegado 
hasta aquí con gran esfuerzo, adaptándonos a los cambios, quizás más intensos en nuestro 
sector por el avance tecnológico, y si hemos resistido, quizás significa que nos hemos hecho 
más fuertes. Me reafirmo: hay futuro en el juego presencial, y eso será posible si remamos 
todos en la misma dirección”. Hubo también momento para la emoción y el recuerdo de dos 
compañeros ya fallecidos, Antonio Copa de Coplago y José López Diéguez, de Recreativos 
Atly, que fueron reconocidos con una placa en su memoria.  

Después de la Cena de Gala, con un selecto menú y un postre “especial” en homenaje a 
AGEO, los asistentes disfrutaron en la discoteca de la Finca Montesqueiro del monólogo de 
Oswaldo Digon y de un baile hasta la madrugada. 
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4 DE OCTUBRE DE 2016ENTREVISTAS

serafín portas martínez
Presidente de la Asociación Gallega de Empresas Operadoras (AGEO)

“Con el juego presencial creamos 
empleo, somos un sector de futuro”

relación a otras modalidades de 
juego emergentes y esperamos al-
canzar un equilibrio justo, que pasa 
por un ajuste fiscal. Además, desde 
2008 hasta los últimos datos que 
tenemos, el juego privado ingresó 
a las arcas públicas gallegas más 
de 427 millones de euros, lo que da 
ejemplo de nuestro peso. 

El III Encuentro AGEO lleva por 
título El Futuro del Juego Presen-
cial ¿Está en riesgo el futuro del 
juego presencial en nuestro país? 
¿Y en Galicia?

Tenemos futuro, y por eso hemos 
elegido ese título para las jornadas 
de este jueves en Palexco, pero pa-
ra ello necesitamos la implicación 
de todos, incluida la Administra-
ción. Para garantizar la viabilidad 
de muchos negocios necesitamos 
algo tan lógico como tributar sobre 
beneficios, no sobre pérdidas, como 
hace cualquier empresa, por ejem-
plo, las apuestas deportivas. Aun-
que se nos promete una regulación 
más flexible, somos muy dinámicos 
y necesitamos medidas concretas 
y, sobre todo, rápidas. Está claro 
que el sector presencial tiene fu-

AGEO cumple 34 años como patro-
nal del sector del juego presencial. 
¿Cómo ha sido la evolución de su 
actividad económica y productiva 
durante estos años y qué papel ha 
tenido AGEO?

Efectivamente, este jueves cele-
bramos en A Coruña nuestro XXXIV 
aniversario, que coincide con la ter-
cera edición del Encuentro AGEO 
para la Competitividad del Sector 
y nuestra tradicional cena de ga-
la, y el balance no puede ser más 
satisfactorio. Nacimos en 1982 
con tan solo nueve socios, y ahora 
mismo aglutinamos a más del 70 
% del sector que es, sin lugar a du-
das, uno de los más dinámicos de 
nuestra comunidad. La mayoría de 
los socios son empresas familiares 
que generan riqueza para Galicia y 
crean empleo, y necesitan un espal-
darazo para salir adelante, aunque 
también tenemos a socios que son 
operadores globales de éxito. En 
AGEO velamos por la estabilidad 
de las empresas de nuestros socios 
y actuamos como asesores y puente 
con la Administración, con la que 
mantenemos un diálogo constante.  
   ¿Cuáles son los objetivos y las ex-
pectativas para el próximo año?

Sin duda, seguir creciendo. Pa-
rece que ahora la coyuntura eco-
nómica está ayudando, y vamos 
viendo la luz al final del túnel. Nos 
gustaría tener más socios, y para 
ello, haremos una campaña de 
captación en la que explicaremos 
las ventajas de ser socio de AGEO. 
Queremos que se sumen más em-
presas, también las que apuestan 
por la innovación, que es funda-
mental en nuestro sector. Sin duda, 
la unidad sectorial es clave, sobre 
todo en Galicia, para hacernos oír 
y mostrarnos fuertes, por lo que 
la AGEO debe ser la referencia de 
estabilidad. Y por supuesto, para 
el próximo año, nos gustaría estar 
aquí anunciando de nuevo nuestro 
encuentro, con la satisfacción de te-
ner a nuestras espaldas un balance 
más que positivo. 

¿Cuántos puestos de trabajo di-
recto e indirecto se estima que ge-
nera el juego presencial en Galicia? 
¿Qué volumen de recaudación ob-
tienen (gracias al juego presencial) 
las arcas públicas de nuestra co-
munidad?

Somos un sector atomizado, 
creamos empleo y aproximada-
mente representamos el 3,65 % del 
PIB de Galicia. Sostenemos más de 
12.000 puestos de trabajo y somos 
un sector de futuro, pero el juego 
presencial ha sido castigado con 

Nombrado en 2015 Personaje Institucional del Año por 
la revista Azar, preside la Asociación Gallega de Empresas 
Operadoras, que aglutina a más del 70 % del sector del juego 
de la comunidad. Además, coincidiendo con el XXXIV ani-
versario, este jueves se celebra el III Encuentro AGEO para 
la Competitividad del Sector.  Foto: AGEO

mercado único y ser tratados igual 
que el juego on-line, que campa a 
sus anchas y puede hacer publici-
dad sin límites. 

Las nuevas tecnologías, los 
 e-Sports, las apuestas on-line... 
 ¿preocupan al sector del juego pre-
sencial? ¿Compiten en igualdad de 
condiciones?

Aquí tenemos que distinguir va-
rias ideas. Como ya he dicho, no 
podemos competir en igualdad de 
condiciones con el juego on-line 
porque puede publicitarse, emplea 
un marketing agresivo, tributa so-
bre beneficios y obviamente atraen 
a los más jóvenes. Por otra parte, a 
las nuevas tecnologías no les po-
demos dar la espalda, al contrario, 
y a tendencias globales como los 
e-Sports, que en breve serán un hu-
racán en España y que puede ser un 
complemento para nuestro nego-
cio. De hecho, van a ser uno de los 
ejes centrales de nuestro debate del 
jueves, en el que contaremos con la 
presencia de uno de los pioneros en 
este campo, Diego Naranjo, direc-
tor de Expansión de Grupo Vid. No 
lo vemos como una amenaza, sino 
como una oportunidad y vamos a 
estar expectantes. 

¿Qué opina de la nueva ley que 
permite a los casinos abrir salas 
anexas en ciudades como Santiago 
de Compostela o Vigo?

Pues en este tema siempre le he-
mos tendido la mano al regulador 
para buscar el beneficio de todos, 
y seguimos insistiendo en ello. Lo 
principal es que se respete la dis-
tancia entre los distintos locales de 
juego, para evitar poner en peligro 
la supervivencia de muchos opera-
dores en el sector presencial. Estas 
concesiones se han realizado, en 
nuestra opinión, sin un estudio de 
impacto previo y sin consenso sec-
torial, hay que recuperarlo. 

En los últimos años se ha hecho 
mucho para educar sobre el juego 
responsable. ¿Cuáles diría que han 
sido los mayores logros?

Nos preocupa mucho este tema 
porque en el juego sano es donde 
está nuestra razón de ser. Es cla-
ve cambiar la percepción que se 
tiene de nuestro sector, debemos 
de ser vistos como un recurso de 
ocio. Los empresarios del juego 
presencial tenemos un compromi-
so claro con el juego responsable, 
velando siempre por la legalidad 
y el control en nuestros locales. 
Cierto es que con el auge de inter-
net se ha escapado del control y de 
las normas, que garantizamos en 
el presencial, formando parte del 
Consejo Asesor de juego respon-
sable de la Dirección General de 
Ordenación del Juego desde 2013.  
    En este Congreso de AGEO hemos 
querido poner el foco también en 
esta temática, invitado al profesor 
de la Universidad Carlos III José 
Antonio Gómez Yáñez, que elabora 
estudios sobre percepción social 
del juego, en los que se indica que 
el juego problemático alcanza al 0,3 
% de la población y descendiendo, y 
que concluye que España no tiene 
un problema social con el juego, 
con tasas de prevalencia inferior a 
los países con los niveles más bajos 
como Suecia, Nueva Zelanda, Cana-
dá, Alemania o Noruega.

alejandro t. ramírez
Santiago

turo, porque una buena red física 
es necesaria siempre. Las empre-
sas con implantación en el on-line 
empiezan a valorar el tener una 
red física, porque le da presencia y 
seguridad al cliente. Además, por 
ejemplo, en el III Encuentro AGEO 
hablaremos de los salones de juego, 
que en algunas comunidades han 
resistido mejor la crisis y su evolu-
ción tecnológica. 

¿Que están haciendo bien otras 
comunidades que no esté hacien-
do Galicia? En el III encuentro de 
AGEO estará el regulador vasco 
Aitor Uriarte. ¿Es el País Vasco un 
modelo a seguir aquí en Galicia?

No es que se esté haciendo bien 
o mal en otras comunidades, lo que 
se debería de hacer es recuperar la 
unidad de mercado. Desde AGEO 
la consideramos un factor estra-
tégico, le pondré un ejemplo, no 
puede ser que haya que homolo-
gar una máquina en todas y cada 
una de las administraciones auto-
nómicas, y que unas las aprueben 

y otras no, no beneficia a nadie. 
   Este año nos acompaña en una 
mesa de debate el director de Jue-
gos y Espectáculos del Gobierno 
vasco, Aitor Uriarte, en la que se 
analizará la evolución del salón 
de juego como eje de nuestra ac-
tividad. Es un político reconocido, 
implicado con el sector, con dilata-
da experiencia y ha impulsado un 
nuevo Reglamento del Juego que 
es ya la referencia, porque apuesta 
por un texto único que da coheren-
cia a la regulación y la actualiza de 
manera flexible a la evolución del 
mercado; ahora tendremos que ver 
cómo funciona en la práctica. 

¿Cuáles son las tres grandes 
 demandas que el sector exige 
a las instituciones? ¿Son cons-
cientes estas últimas del em-
pleo que genera el juego pre-
sencial en nuestra comunidad? 
    Son conscientes, claro, pero no 
lo traducen en hechos. Siempre 

hemos sido mirados de reojo e, 
insisto, somos un sector normal 
como otros. Nuestras demandas 
históricas, y digo históricas porque 
llevamos muchos años pidiéndolas, 
son el ajuste de la fiscalidad en con-
sonancia con nuestras propuestas, 
para tributar sobre beneficios no 
sobre pérdidas. 

Actualmente, contamos con un 
módulo fijo por máquina y si cierra 
un local, por ejemplo, tenemos que 
pagar igual y con un IVA que no 
se puede deducir; es incompren-
sible que hagamos una inversión 
en un elemento productivo, que 
para nosotros son las máquinas y 
que el IVA sea no deducible; somos 
un sector normal, al que se le tiene 
que aplicar los mismos criterios 
que a otra empresa; demandamos 
rapidez en la tramitación normati-
va, para poder aplicar el desarrollo 
tecnológico actual. También recla-
mamos, claro está, caminar hacia el 

“Siempre hemos sido 
mirados de reojo e, insisto, 
somos una actividad 
normal como otras”

“Reclamamos, claro está, 
caminar hacia el mercado 
único y ser tratados igual 
que el modelo ‘on-line’”

Impreso por Rpg Relaciones Públicas Galicia Karen Wernink. Prohibida su reproducción.
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EL CORREO GALLEGO 9LUNES
08 DE AGOSTO DE 2016 GALICIA

El III Encuentro AGEO pa-
ra la competitividad del 
sector, que organiza la Aso-
ciación Gallega de Empre-
sas Operadoras (AGEO), ya 
tiene fecha. Se celebrará el 
jueves 6 de octubre en el 
Palacio de Exposiciones y 
Congresos (Palexco) de A 
Coruña, confirmándose co-
mo foro de referencia para 
la industria del juego con 
Galicia como altavoz.

Directivos de las princi-
pales firmas nacionales y 
multinacionales, asociacio-
nes y federaciones de em-
presas de ámbito nacional, 
profesionales y expertos se 
darán cita para abordar en 
varias mesas redondas y 
conferencias el futuro del 
juego presencial, convo-
cados por el presidente de 
AGEO, Serafín Portas, co-
incidiendo con los actos de 
celebración del XXXIV Ani-
versario de la Asociación, 
que culminarán con su tra-
dicional cena de gala.

El Encuentro AGEO es-
pera reunir en la presente 
edición a cerca de 200 pro-
fesionales y empresas de 
toda la industria nacional e 
internacional, refrendando 
el éxito del año pasado.

José Calviño
SantiagoNo va más: el sector 

del juego apuesta por 
su futuro en Galicia
A Coruña acoge el 6 de octubre la cumbre de 
referencia de la actividad que organiza AGEO 
// Palexco recibe a 200 profesionales de las 
grandes firmas nacionales e internacionales

FOTO DE la cumbre de juego de 2015 en Santiago, que AGEO traslada este año a A Coruña

Entre las firmas presen-
tes en la edición de 2015 
destacaron Atata Syste-
ms, Bwin, Carfama, Co-
dere, GiGames, KirolBet, 
Egasa Luckia, Merkur Do-
sniha, Metronia, MGA, 
Novomatic, Sportium, Uni-
desa, Worte, Cicor, CreA 
SGR, DMGaming, eServi-
ce, IPS, Serdisga, Techno-
bouncer o Zitro. El quién es 
quién de esta actividad.

La cita cuenta con un 
determinante apoyo insti-
tucional, como confirmó 
la presencia el año pasado 
del director general de Or-
denación del Juego, Carlos 
Hernández, y del vicepresi-
dente de la Xunta, Alfonso 
Rueda, que en la  clausura 
insistió en el compromiso  
con un sector que genera el 
3,65% del PIB autonómico. 

AGEO se creó en 1982 co-
mo enlace entre los empre-
sarios y profesionales del 
sector y las administracio-
nes, para defender y coordi-
nar sus intereses. Además, 
como hace activamente 
con la Xunta, colabora en 
la reestructuración norma-
tiva del juego, en busca de 
un marco que propicie la 
competencia en igualdad 
de condiciones con las ope-
radoras internacionales de 
apuestas y juego online.

Portos detalla 
que se superan  
dos mil barcos 
en tránsito 
Santiago. Los puertos de 
titularidad autonómica de 
Galicia recibieron un total 
de 2.037 barcos en tránsito 
en el primer semestre de 
este año, según el balance 
anual de Portos de Galicia, 
ente público responsable 
de las infraestructuras. 
 Según datos facilitados 
por los propios gestores, 
las dársenas autonómicas 
comprendidas entre Riba-
deo y Baiona incrementa-
ron un 9 % interanual de 
media el número de embar-
caciones en tránsito, lo que 
supone 172 más y confirma 
“la consolidación al alza de 
la actividad portuaria”. 

Hubo predominio de los 
barcos franceses y británi-
cos. El puerto deportivo de 
Baiona, con 268, fue en el 
que más recalaron, segui-
do del de Muros, con 226. 
Los dos de Costa da Morte, 
Muxía  y Camariñas, ronda-
ron los 120 cada uno. En la 
Ría de Vigo Cangas saltó de 
22 a 162 tránsitos. E. P.

Impreso por Rpg Relaciones Públicas Galicia Karen Wernink. Prohibida su reproducción.
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La evolución del sector del 
juego hacia las utilidades 
tecnológicas y su repercu-
sión en el futuro del jue-
go presencial, buscando la 
competitividad, concita la 
expectación del III Encuen-
tro de la Asociación Gallega 
de Empresas Operadoras 
(AGEO) que, a lo largo de 
esta mañana, se celebra en 
el auditorio Arao del Pala-
cio de Congresos y Exposi-
ciones (Palexco) coruñés.

En un denso programa 
de trabajo también se deba-
tirán cuestiones de actuali-
dad como el marco legal, el 
juego responsable y las lla-
madas e-sports, de apuestas 
deportivas. El encuentro 
coincide con el XXXIV ani-
versario de la fundación de 
AGEO, y al mismo asistirán 
más de 150 participantes de 
toda España. El evento está 
patrocinado por conocidas 
firmas del sector: Bwin, 
Codere, Luckia y Sportium.

Los asistentes serán re-
cibidos, a partir de las 9.30 
horas, para formalizar sus 
acreditación, y se abrirá a 
la par una exposición de 
máquinas recreativas en la 
recepción de Sotavento.

La inauguración tendrá 

aLBERTO MaRTÍNEZ
A Coruña

lugar a las diez de la ma-
ñana, a cargo del presiden-
te de la Confederación de 
Empresarios de A Coru-
ña, Antonio Fontenla, tras 
las palabras de bienvenida 
del presidente de AGEO, 
Serafín Portas. La jornada 
constará de dos mesas re-
dondas, ambas moderadas 
por Santiago Moreno, ase-
sor jurídico de AGEO, una 
conferencia, y la lectura de 

Carlos Hernández, izquierda, y Serafín Portas Foto: Ageo

El futuro del juego presencial 
se analiza hoy en a Coruña

conclusiones a las 13.30 ho-
ras, tras la que se procede-
rá a la clausura por Antonio 
Dieter Moure, presidente 
de la Confederación de Em-
presarios de Galicia, acom-
pañado por Serafín Portas.

En la primera mesa re-
donda, a las 10.30 horas, 
se trata el “Salón como ele-
mento central, en el ámbito 
global del juego”, y debaten 
Aitor Uriarte, director de 

Juego y Espectáculos del 
Gobierno del País Vasco; 
Cristina García, secretaria 
general del Club de Conver-
gentes; Francisco Feijóo, 
director jurídico del Grupo 
Luckia; José Vall, presiden-
te de Anesar; Diego Naran-
jo, director de expansión y 
desarrollo del Grupo Vid, y 
Serafín Portas.

A las 11.30 horas, José 
Antonio Gómez Yáñez, pro-
fesor asociado del departa-
mento de Ciencia Política 
y Sociología de la Univer-
sidad Carlos III de Madrid, 
impartirá la conferencia 
“La industria del juego en 
una sociedad en transfor-
mación. Galicia y España”. 

Tras un descanso, a las 
12.30 horas se celebrará la 
segunda mesa redonda, és-
ta sobre “Evolución de la 
oferta de juego, fuera de los 
locales específicos”, con la 
participación de Fernando 
Prats, director de Tributos 
y Gestión de Juego de la Co-
munidad de Madrid; Luis 
Menor, director de Interior 
de la Xunta; José González, 
presidente de Luckia; Ale-
jandro Casanova, director 
digital de Recreativos Fran-
co; Carlos Duelo, director 
de relaciones instituciona-
les de Cirsa, y Serafín Por-
tas, presidente de AGEO.

A directora da EGAP: A 
formación é basica para 
unha Administración 2.0
Santiago. “É preciso un 
cambio de paradigma pa-
ra que a innovación tec-
nolóxica se converta en 
impulsora da simplifica-
ción administrativa, a axi-
lidade dos procedementos 
e a accesibilidade dos ser-
vizos, xa que o emprego 
de medios telématicos ten 
que redundar nunha maior 
eficacia e eficiencia no fun-
cionamento da Adminis-
tración”. Esa foi unha das 
conclusións da directora 
da EGAP, Sonia Rodríguez-
Campos, na presentación 
do libro La actualización de 
la Administración electróni-
ca, dirixido polos profesores 
Marcos Almeida Cerreda e 
Luis Míguez Macho. 

Durante a súa interven-
ción, Sonia Rodríguez-Cam-
pos loou esta publicación 
pola súa labor de análise 
dos dereitos da cidadanía 
fronte á administración 
electrónica e do papel dos 
poderes públicos neste con-
texto. No caso concreto de 
Galicia, destacou, o Gober-
non deu un lugar priorita-
rio na súa actuación a todas 
aquelas cuestións relacio-
nadas coa administración 
electrónica como motor 
impulsor da calidade de vi-
da e da inclusión social. 

A directora da EGAP lem-
brou a alta demanda que 
rexistran os cursos relacio-
nados coas tecnoloxías da 
información. M.a.

A presentación tivo lugar na Facultade de Dereito Foto: Egap

“La descentralización local aumenta la 
desigualdad”,  advierten los expertos 
Santiago. “La descentralización 
local aumenta la desigualdad”. 
Ésta es la principal conclusión 
de uno de los estudios presenta-
dos por los expertos Giorgio Bro-
si (Italia) y Juan Pablo Jiménez 
(Argentina), que ayer participa-
ron en las V Jornadas Iberoame-
ricanas de Finanzas Locales. Una 
importante cita que reúne desde 
ayer por la mañana en Santiago 
a una veintena de académicos e 
investigadores de América Latina 
y Europa, recibidos por coordina-
dor del Grupo Colmeiro, el cate-
drático de Economía Aplicada de 
la USC, Luís Caramés. 

En esta primera sesión, mode-
rada por Miguel Vázquez Taín, 
presidente del Consello Gallego 
de Colegios de Economía, el pro-
fesor de Economía de la Univer-
sidad de Turín (Italia), Giorgio 
Brosio, presentó un estudio lleva-
do a cabo con la colaboración de 
Juan Pablo Jiménez sobre la rela-
ción entre desigualdad personal y 
territorial en un sistema descen-
tralizado. Para ambos expertos, 

el sistema centralizado tiende a 
beneficiar a las regiones más po-
bres. Caramés, por su parte, cen-
tró su intervención en el gasto 
público, la deuda y la situación 
creada tras la crisis, que según 
el catedrático llevó a una relativa 
recentralización en varios países 
de Europa, mientras que la inver-
sión pública regional se ha estan-
cado con el consecuente efecto 
sobre el crecimiento. ECg

Una veintena de académicos 
e investigadores de América 
Latina y Europa se reúnen 
desde ayer en Santiago

El catedrático de la USC 
Luís Caramés afirma que la 
crisis económica estancó la 
inversión pública regional

Participantes en las V Jornadas Iberoamericanas de Finanzas Locales
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La nueva tienda de Zara, situada en el centro comercial Sylvia Park de Auckland

Zara amplía mercado en el Hemisferio Sur 
con su primera tienda en Nueva Zelanda  
EN AUCKLAND Inditex está 
de estreno un día más. El 
imperio textil con sede en 
Arteixo estrena una nueva 
tienda en Nueva Zelanda y 
amplía mercado en el He-
misferio Sur. De la mano 
de su buque insignia, Zara, 
la compañía que preside 
Pablo Isla desembarca en 
el centro comercial Sylvia 
Park, en Auckland, con un 
espacio de 2.552 metros 
cuadrados. El estableci-
miento incluye casi 1.850 

metros cuadrados de espa-
cio comercial, donde 
muestra todas las colec-
ciones de la enseña. El al-
macén de Sylvia Park, al 
igual que la tienda, incor-
pora todos los criterios de 
construcción ecológica es-
tablecidos por el plan 
medioambiental de la 
compañía. En la actuali-
dad, más de la mitad de las 
tiendas de Inditex en todo 
el mundo ya son ecoefi-
cientes, lo que les hace 

consumir un 30% menos 
energía y la mitad de agua 
en comparación con un es-
tablecimiento convencio-
nal. El gigante textil 
gallego alcanza así su no-
veno mercado en el He-
misferio Sur, donde cuenta 
con 102 tiendas. Esta aper-
tura también supone el 
quinto nuevo mercado pa-
ra la marca este año y per-
mite a Inditex ampliar su 
alcance a 93 países de todo 
el mundo. rEDACCióN

1 Conferencia: La indus-
tria del juego en una so-
ciedad en transformación. 
José Antonio Gómez, de 
la Universidad Carlos III, 
hizo una recomendación a 
los empresarios: “No ha-
blen de jugadores, hablen 
de clientes”. Argumentó 
con datos que en 2015 en 
España se produce el 92% 
del consumo de 2008 pese 
al repunte del pasado año, 
y que de los 440 euros que 
cada persona destinaba al 
ocio en 2006, ahora no pa-
sa de 300, y destacó que el 
sector del juego en Galicia 
resistió bien la crisis. 

Serafín Portas: “El juego 
presencial responsable ha 
de generar crédito social”
En su tercer encuentro, la Asociación Gallega de Empresas 
Operadoras reclama unidad normativa y una fiscalidad justa

“El juego presencial res-
ponsable ha de generar 
crédito social, somos un 
sector económico más, y el 
nivel de juego problemáti-
co no alcanza el 0,3%, sien-
do el más bajo de Europa”, 
reivindicó Serafín Portas, 
presidente de la Asociación 
Gallega de Empresas Ope-
radoras (Ageo), que cum-
plió 34 años. Lo hizo ayer 
en la celebración en el Pa-
lexco herculino, del tercer 
encuentro para la competi-
tividad del sector, durante 
su participación en la mesa 
redonda El salón como ele-
mento central, en el ámbito 
global del juego.

Portas quiso diferenciar 
el juego presencial en lo-
cales, salones, bingos y ca-
sinos con el que crece por 
Internet sin tanto control. 
Por ello defendió que el 
sector del juego presencial 
“tiene futuro, y mucho”, 
aunque debe “adaptarse” a 
la introducción de nuevas 
modalidades. Así, en casi 
todas sus intervenciones, 
siempre  apeló al juego res-
ponsable.

PETICIONES. No obstan-
te, para hacer realidad ese 
futuro del sector del juego 
presencial, como voz repre-
sentativa desde Galicia rei-
vindicó una vez más, en el 
acto de clausura y ante el 
vicepresidente de la Xunta 
de Galicia, Alfonso Rueda, 
que para que ello sea posi-
ble se necesitan “tres ejes: 
una tendencia a una menor 
regulación, una proporcio-
nalidad impositiva y una 
convergencia tributaria”. 
“Somos un sector normal 
y queremos tener una rela-
ción fluida con la Adminis-
tración, porque generamos 
empleo y riqueza”, mani-
festó Portas.

Expresó que hay que 
plantear una normativa 
“con una visión a 8 o 10 
años”, y también “norma-
lizar la imagen del sector 

ALbErto mArtíNEZ
A Coruña

Desde la izquierda, Alfredo González, Antonio Dieter, Alfonso Rueda y Serafín Portas. Foto: Almara

hacia los consumidores de 
ocio porque el juego pre-
sencial es una modalidad 
de entretenimiento sano 
y ello nos hace más fuerte 
ante el on-line”, y reiteró 
que “España no tiene pro-
blemas sociales del juego”.

APOYO DE LA CEG. En el 
acto de clausura, el presi-
dente de la Confederación 
de Empresarios de Galicia, 
Antonio Dieter Moure, re-
cordó que el sector “mueve 
casi el 4% del PIB autonó-
mico”, y consideró que “el 
futuro pasa por la unidad 
empresarial”, porque “el 
juego se enfrenta a impor-
tantes retos”, entre los que 
citó “una necesaria unidad 
nacional de mercado en 
vez de 17 normativas auto-
nómicas, y la competencia 
on-line”. “Se precisan unas 
reglas de juego justas para 
el juego”, sentenció.

Clausuró el encuentro el 
vicepresidente de la Xun-
ta en funciones, Alfonso 
Rueda, quien destacó a es-
ta jornada como “referen-
te de debate del sector del 
juego en España”. También 
incidió en la importancia 
de ver a este sector como 
uno más dentro de la nor-
malidad social –“el juego 
no es un problema social, 
es un sector normalizado 
en cuanto al impacto so-
cial”, puntualizó–. Expresó 
además que desde la Ad-
ministración hay una rela-
cion fluída, pero pidió que 
dentro del sector se llegue 
a acuerdos unánimes so-
bre la normativa. “Hay que 
abordar una Ley de Juego”, 
concluyó el vicepresidente.

2 Mesa: el salón como 
elemento central en el 
ámbito global del juego. 
Participaron Aitor Uriarte, 
Cristina García, Francis-
co Feijóo, José Vall, Diego 
Naranjo, Serafín Portas, 
y el moderador Santiago 
Moreno. Coincidieron en 
la importancia de cono-
cer los gustos del cliente 
presencial, analizaron la 
importancia de adaptar 
la regulación a las nuevas 
tecnologías sin cortapisas, 
y consideraron estudiar su 
implantación con termina-
les en los salones para dar 
más opciones al cliente.

LAs CLAves  deL III
enCuentro AGeo

Alfonso Rueda: “Es un 
sector normalizado 
en cuanto al impacto 
social, no un problema”

Antonio Dieter: “Mueve 
casi el 4% del PIB 
gallego, pero precisa 
unidad empresarial”

3 Mesa: evolución de la 
oferta del juego fuera de 
los locales. Intervinieron 
Fernando Prats, Luis Me-
nor, José González, Ale-
jandro Casanova, Carlos 
Duelo, Serafín Portas y el 
moderador Santiago Mo-
reno. Debatieron sobre 
que los juegos novedosos 
tienen difícil encaje en la 
hostelería, a pesar de ser 
el subsector más rentable 
(55% del negocio), y so-
bre la compatibilidad de 
las nuevas máquinas de 
apuestas con las máquinas 
B tradicionales. No hubo un 
acuerdo en limitarlas. 
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La Quinta
El PSOE nos vuelve a meter en el laberinto

CASI DE REPENTE, el escenario más 
probable es el de la investidura de Ma-
riano Rajoy, lo que le ahorraría a Espa-
ña un bochorno internacional y nos 
sacaría de una parálisis gubernamental 
que está a punto de costarnos cara en 
términos de recuperación económica. 
Todo parece a favor, pero, sin embargo, 
el fantasma de las terceras elecciones si-
gue sobrevolándonos y pone en cuaren-
tena la teoría –¿interesada?– de que el 
gran obstáculo era Pedro Sánchez. Bo-
rrado de escena el ecce homo del PSOE, 
el aún principal partido de la oposición 
no encuentra la manera digna de anun-
ciar que va a dejar gobernar al PP, el 

partido que ganó los comicios del 20-D  
y volvió a ganar, con mayor holgura, los 
del 26-J. La situación es cualquier cosa  
–díganle kafkiana, díganle esperpéntica, 
díganle, por supuesto, indignante– me-
nos normal. Veamos: el jueves nos desa-
yunamos con las portadas de prensa 
advirtiendo de que Rajoy se iba a apro-
vechar de la debilidad socialista para 
dar una vuelta de tuerca y exigir garan-
tías de estabilidad. Esa misma mañana, 
el presidente en funciones dejó quedar 
mal a un cuarto poder venido a menos y 
aseguró que no pondrá condiciones pa-
ra su investidura: “Lo urgente, razona-
ble y sensato es que haya Gobierno, y no 

se trata de ponerles exigencias a unos ni 
a otros. Se trata de construir y de dejar 
los debates. Ir a unas terceras elecciones 
sería un disparate”. El sentidiño del in-
quilino de La Moncloa debería despejar 
definitivamente el tortuoso camino ha-
cia su investidura con casi un año de re-
traso, pero tal vez no. El PSOE continúa 
perdido en su particular laberinto y la 
respuesta de Javier Fernández, presi-
dente de la gestora, nos devuelve a un 
escenario taquicárdico, a un territorio 
comanche plagado de minas, cuando 
advierte de que “podremos consentir o 
no la investidura, pero en ningún caso 
vamos a proporcionar estabilidad; el PP 

se la tendrá que ganar, deberá buscarla 
día a día”. Traducido al cristiano, la di-
rección socialista poco menos que le po-
ne la alfombra a Rajoy para que se dé un 
cómodo paseo hasta las urnas del 18-D. 
La gran pregunta que quizás se esté ha-
ciendo ya el presidente en funciones es, 
visto lo visto, si debe escoger entre lo 
menos malo de convocar unas terceras 
elecciones que podrían reforzar su ma-
yoría, o lo peor de un Gobierno débil, 
controlado por la oposición y obligado,  
a la postre, a acortar y cerrar en falso 
otra legislatura fallida. Rajoy ha tendido 
la mano. Le toca al PSOE estar a la altu-
ra de los intereses de España.

GUERRA DE LOS PUBS No hay que ser 
un lince para intuir que el alcalde de 
Santiago se ha metido en un avispero 
de cuidado –otro más– al dar a los 
pubs esperanzas en torno a ver dulci-
ficada la legalidad relativa a niveles 
sonoros, aforos, etc... El problema se 
ha enfocado tan mal que algunos hos-
teleros, por las declaraciones que han 
hecho en los últimos días, piensan ya 
que podrán acoger en sus locales, gra-
cias a esa dulcificación, a más clientes 
de los permitidos por la normativa, 
cuando tal posibilidad no puede ser 
contemplada por ponerse en juego la 
seguridad de los clientes. Una cosa es 
tratar con los empresarios del sector 
cómo abordar el arreglo de ciertas de-
ficiencias que pueden llevar al cierre 
a muchos locales que están ubicados, 
frecuentemente, en sótanos con esca-
sa ventilación, y otra muy diferente 
transmitir la idea, como así se ha he-
cho, que se intentará hacer la vista 
gorda en cuestiones que, como la su-
peración del aforo tasado, afectan di-
rectamente a la seguridad. Lo mismo 
pasa con el nivel sonoro: no se puede 
superar, y para eso los locales tienen 
que invertir en materiales aislantes. 
No hay otro camino, pese a que No-
riega esté cultivando el buenrollismo.

Noriega se cuela 
en otro ‘avispero’

Garantía para
los ciudadanos
POLÉMICA Dijo ayer Alberto Núñez 
Feijóo lo que piensan la mayoría de 
ciudadanos: sería un despropósito  
que el Adif (o Renfe)  hubieran omiti-
do información importante o decisi-
va sobre el accidente del Alvia en 
Angrois. “No es fácil de entender”, 
fue la contundente respuesta del 
reelegido presidente de los gallegos 
lo que él calificó como un error im-
portante. Cuando hay vidas humanas 
por medio hay que ser extremada-
mente cuidadoso y, en un estado de 
derecho, no podemos andar con me-
dias tintas ni ocultando informes. 
Tarde o temprano la verdad prevale-
ce y, como también dijo Feijóo, todos 
sin excepción queremos saber lo que 
ocurrió en la fatídica curva de A 
Grandeira. Y al frente de ese sin ex-
cepción hay que situar al juez y fiscal 
del caso, injustamente acusados por 
algunas asociaciones de víctimas del 
accidente. Respetando su dolor, que 
todos entendemos y compartimos, 
no se puede dudar de la independen-
cia judicial y no de debe cuestionar 
decisiones de los cargos públicos 
cuando no gustan. Lo decía ayer Mi-
guel Ángel Cádenas, el presidente del 
TSXG: la responsabilidad de los jue-
ces es garantía para los ciudadanos. 

ASÍ NO

Chapuza en la rúa Santa Clara de Compostela

envíe sus fotos-denuncia a opinion@elcorreogallego.es

cuAdrO de hONOr

El juego, un sector normalizado en la sociedad
TESÓN. Desde 1977 el juego es legal en España, está re-
gulado y cumple su función de entretenimiento dentro 
del ocio personal. Desde la Asociación Gallega de Empre-
sas Operadoras, su presidente Serafín Portas, insiste en 
quitarse esa mala fama del pasado siglo, porque solo el 
0,3 % de los jugadores tienen problemas, el porcentaje 
más bajo de los países desarrollados. De ahí que piense 
que desde su sector se debe generar un mayor crédito en 
la sociedad, y el encuentro con expertos celebrado ayer 
en A Coruña sirve para transmitir ese mensaje positivo.

Serafín Portas

Lo que se supone que fue un intento de arreglar la calle acabó convirtiéndose en 
una auténtica chapuza que dejó al aire un peligroso agujero en la rúa de Santa 
Clara, esquina con Ruela da Estila. Lleva así varios meses y, según los propios ve-
cinos, la chapa que tapona el hueco no deja de moverse con el paso de la gente.
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A. Chas. Vigo 
La décima edición de los pre-
mios EmprendedorXXI ha 
recaído en Lupeon, “una in-
geniería que fabrica”, según la 
describe su socio fundador, 
Luis Mandayo.  Nacida en 
Ordes (A Coruña),  Lupeon es 
el resultado “de los experi-
mentos” que Luis y su primo 
Adrián hacían en un garage 
ya de chavales. La compañía, 
que ha dejado de ser start up 
hace tiempo, se dedica a la fa-
bricación aditiva industrial, 
que es impresión en 3D en 
metal, en lugar de usar los ter-
moplásticos más habituales 
para esa técnica de impre-
sión.  

Las primeras inversiones 
arrancaron con los ahorros 
de los dos ingenieros -uno In-
dustrial y el otro en Mecáni-

ca- y la famosa triple ‘f’: fa-
mily, friends and fools. En su 
primera “y última ronda de fi-
nanciación”, aclara Luis, die-
ron entrada en el capital a la 
naval Vicalsa. “Facturamos 
desde el primer día con traba-
jos para la industria del auto-
móvil, esperamos hacerlo en 
el naval y  aeronáutica”. 

Para lograrlo, está en pro-
ceso de certificación mien-
tras dispone su instalación en 
Porto do Molle (Nigrán), 
donde está levantando planta 
Delta Vigo para atender pedi-
dor de aeronáutica. En la em-
presa demomento son cuatro 
trabajadores, contando a los 
dos fundadores, pero Manda-

yo calcula que serán diez en 
seis meses. 

Como finalistas quedaron, 
por este orden, Sila Games; 
Fiablone; Converfift y Rese-
tea Gestión Responsable, to-
dos ellos de Vía Galicia, la 
aceleradora de Zona Franca. 

El ganador recibe una beca 
para un curso intensivo  en la 
Universidad de Cambridge y  
5.000 euros. 

 En esta décima edición,  la 
Caixa contempla cinco pre-
mios sectoriales, además de 
los regionales, en Ciencias de 
la Vida, Tecnologías de la In-
formación, Negocios Digita-
les, Agroalimentario y Tecno-
logías Industriales.

Hazel Capital proyecta una 
fábrica de baterías en Ourense
5 MILLONES DE EUROS/ El fondo británico invertirá para diseñar y montar sistemas 
de almacenamiento de energía. La inversión final puede alcanzar los 70 millones.

Lupeon, ‘una ingeniería que fabrica’, se alza 
con el premio EmprendedorXXI de la Caixa

Javier de Francisco. Ourense 
El fondo de inversión inglés 
Hazel Capital lidera un pro-
yecto energético que incluye 
la apertura en Ourense de una 
fábrica de sistemas de alma-
cenamiento de energía orien-
tados al sector industrial. La 
inversión inicial para el desa-
rrollo de prototipos se eleva a 
5 millones de euros, aunque 
los promotores manejan la es-
timación de 70 millones a me-
dio plazo, dependiendo del 
volumen de contratos con 
clientes de la talla de National 
Grid Company (NGC), la 
compañía que explota el siste-
ma de red eléctrica en el Rei-
no Unido, y con la que la em-
presa gallega ya ha firmado 
los primeros contratos de su-
ministro. En mayo, Hazel Ca-
pital constituyó la sociedad 
Lux Ess Bat, con sede en Ou-
rense. 

La planta producirá bate-
rías gigantes de tecnología Li-
S (litio-azufre), desarrolladas 
por Oxis Energy. Con capaci-
dades de almacenamiento de 
entre 1 y 16 megavatios hora, 
permitirán cubrir las necesi-
dades de diferentes tipos de 
industrias. La producción 
(baterías del tamaño de con-
tenedores) se destinará ma-
yoritariamente a la exporta-
ción, a través del puerto de Vi-
go, hacia Reino Unido y Lati-
noamérica, principalmente. 

Los promotores confían en cerrar pronto la ubicación en Tecnópole.

Hace impresión 
en 3D en metal 
para la automoción 
y el naval y quiere 
llegar al aeronáutico

El know-how será británico 
y la tecnología coreana. Hazel 
Capital tiene experiencia en 
el sector de las energías reno-
vables. Sus inversiones en Eu-
ropa suman más de 300 me-
gavatios de potencia instala-
da. Este fondo vincula a tec-
nólogos y empresas especiali-
zadas en sistemas de almace-
namiento de energía. 

Para el proyecto gallego ne-
gocia actualmente la entrada 
de compañías del sector ener-
gético y de multinacionales 
inglesas y de la zona norte de 
España. La sociedad está en 
plena fase de capitalización. 

Los grupos energéticos po-

drían utilizar las baterías en 
sus propias instalaciones, co-
mo subestaciones o sistemas 
de compensación de frecuen-
cia, o instalarlas a sus clientes 
para optimizar consumos. 
Como potenciales usuarios 
destacan redes de gasolineras 
y operadores de renovables. 
Como novedad tecnológica, 
Lux Ess Bat ofrecerá sistemas 

ad hoc, con diseño específico 
para cada cliente. 

La sociedad quiere iniciar 
la producción en el segundo 
semestre de 2017 (el montaje 
de equipos arrancaría en 
agosto), aunque el desarrollo 
de producto tiene un hori-
zonte de dos años. Los pro-
motores esperan cerrar este 
mes la ubicación de la fábrica, 
que en la primera fase solo ge-
nerará diez empleos (tecnólo-
gos). Su deseo es lograr auto-
rización para instalarla en 
Tecnópole. Como segunda 
opción barajan algún parque 
empresarial conectado a la A-
52 entre Ourense y Vigo.

La Xunta atiende al 
sector y modificará  
la ley del juego 
Lorena Palleiro. A Coruña 
El vicepresidente en funcio-
nes de la Xunta, Alfonso Rue-
da, apuntó ayer la posibilidad 
de abordar una nueva ley del 
juego en Galicia. Realizó estas 
declaraciones en el tercer en-
cuentro para la competitivi-
dad del sector, organizado 
por Ageo, en el que se volvió a 
plantear la necesidad de ela-
borar un reglamento y hacer 
modificaciones puntuales en 
la legislación actual para 
afrontar los retos más inme-
diatos y que aporten un esce-
nario a largo plazo.  

La posibilidad de esta nue-
va ley en Galicia debería to-
mar como ejemplo, señaló Se-
rafín Portas, presidente de 
Ageo, la aprobada en el País 
Vasco. Señala que aporta agi-
lidad a la Administración para 

adaptarse a las peticiones del 
sector, que debe de cambiar 
rápidamente para amoldarse 
a innovaciones y a los gustos 
del consumidor. 

Una clave en el futuro son 
los salones, que han soporta-
do mejor la crisis y en las co-
munidades del Mediterráneo 
y en País Vasco han crecido 
en número. Galicia cuenta 
con 70, tres más que hace seis 
años, pero su desarrollo, seña-
lan desde Ageo, se frena no 
sólo por la crisis sino por el as-
pecto impositivo y normativo, 
al que reclaman más flexibili-
dad. El sector pretende que se 
contemple el salón como es-
pacio de entretenimiento y 
socialización y que cuente 
con el mayor número de jue-
gos posible, incluidos los e-
sports.

Talento.gal anima a 
‘quitarse complejos’
A.C. Vigo 
“Tenemos que valorar nues-
tra formación y quitarnos 
complejos”. Lo dijo Juan Puig 
Martínez, director de Desa-
rrollo de Sistemas de Pagos 
para países emergentes de Vi-
sa, un ingeniero informático 
formado en A Coruña que 
trabaja en Silicon Valley y que 
antes lo hizo en Londres o 
Singapur. Él fue uno de los jó-
venes talentos que participa-
ron en las jornadas organiza-
das por Ineo, con motivo de 
su décimo aniversario. El ob-

jetivo es sentar las bases de 
una red de contactos entre 
empresas gallegas y los talen-
tos locales que trabajan por el 
mundo. 

También expusieron su ex-
periencia, entre otros, Jorge 
Amor, que trabaja en Holan-
da, en AMSL, y David Lago, 
que tiene su propia consulto-
ría en EEUU, Cvent. 

La asociación multisecto-
rial TIC aprovechó su aniver-
sario para dar a conocer a su 
nueva junta directiva, presidi-
da por Giovanni Giardina.

Tórculo invierte 1,5 
millones en equipos
A. C. Vigo 
La empresa de servicios de 
comunicación gráfica ha in-
vertido 1,5 millones de euros 
en nueva tecnología que le 
permitirá “situarse a la van-
guardia y ofrecer nuevos  ser-
vicios, tanto online como de 
impresión offset,  en un con-
texto de grave crisis para el 
sector de las artes gráficas”, 
según señaló su consejero de-
legado, Jacobo Bermejo ayer 
durante la presentación de 
sus equipos. 

En concreto, Tórculo ha 

adquirido una HP Indigo 
10000, una impresora digital 
capaz de imprimir pliegos de 
gran formato con calidad off-
set, que incorpora un quinto 
color (naranja) y que permite 
personalizar sin necesidad de 
una tirada mínima.  

Bermejo resaltó que Tór-
culo se convierte en la prime-
ra empresa de Galicia con es-
ta tecnolgía. Situada en el po-
lígono del Tambre, tiene 50 
trabajadores y factura más de 
5 millones de euros entre in-
dustri a y Administración.

Como finalistas 
quedaron Sila 
Games, Fiablone, 
Converfift y Resetea 
Gestión Responsable

Con este proyecto, Galicia 
irrumpe en las tecnologías 
de almacenamiento 
de energía. A favor 
de la ubicación gallega 
juega la dimensión del 
sector eólico. Lux Ess Bat 
espera comercializar sus 
soluciones entre los 
operadores en Galicia y 
también en Latinoamérica 
para compensar los 
déficits de red o ajustar 
oferta y demanda.

Objetivos en      
el eólico y 
Latinoamérica

Constituyó la 
empresa Lux Ess 
Bat, que ya tiene 
contrato con la 
británica NGC
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Lorena Palleiro. Ciudad 
Prometal encara el último tri-
mestre con el objetivo de vol-
ver a crecer en cifra de nego-
cio y mejorar el resultado del 
pasado año. La compañía es-
pecializada en estructuras 
metálicas prevé un creci-
miento del 10%, para recupe-
rar parte del terreno perdido 
en el ejercicio 2015, cuando 
su facturación retrocedió 
hasta los 2,2 millones de eu-
ros, un 19% menos respecto a 
los 2,7 millones del ejercicio 
anterior.  

Daniel Filgueiras, socio de 
la empresa con sede en As 
Pontes (A Coruña), explicó 

que la compañía había regis-
trado un año 2014 “muy satis-
factorio”, con inversiones im-
portantes en la industria de 
automoción y que pasó a un 
2015 en el que se introduje-
ron en sectores nuevos con 
proyectos, en algún caso, en 
los que el aprovisionamiento 
de material procede del con-
tratista, por lo que su factura-
ción se redujo, en parte, por 
este motivo. En otros casos, 
sin embargo, se abordaron 
proyectos con mucha mano 
de obra. Es el caso del ‘oil and 
gas’ con la provisión de varias 
estructuras metálicas para un 
tanque de gas natural licuado 

que se instaló en Finlandia.  
La punta de lanza de la es-

trategia de Prometal conti-
núa siendo la exportación, 
que alcanzó el 60% de las 
ventas el pasado año y que se 
situará este año alrededor del 
70%.  

Actualmente desarrollan 
diferentes trabajos que serán 
instalados en Chile, Panamá y 
Londres. Su objetivo está 

siendo lograr contratos con 
ingenierías o constructoras 
de alto valor añadido, tanto 
en el exterior como en el mer-
cado nacional. 

En España, entre sus obras 
más relevantes en lo que va 
de año se encuentran la es-
tructura metálica para la am-
pliación de Plastic Omnium 
en Vigo y la nueva nave taller 
de Pérez Torres en el puerto 
exterior de A Coruña. La 
compañía tiene 91 obras 
abiertas, entre las que desta-
can 5 proyectos de mayor vo-
lumen de negocio. Su planti-
lla se mantiene en 26 perso-
nas.

Abanca Mar confía en superar 
una cuota del 30% en un año 
NUEVA UNIDAD DE NEGOCIO/ La entidad financiera, con un ritmo de crecimiento del 
6%, tiene formalizadas operaciones por más de 120 millones a 30 de septiembre.

Prometal crece en el mercado internacional 
para compensar la caída de su facturación

A. Chas. Vigo 
Abanca tiene una cuota de 
mercado en inversión crediti-
cia en Galicia del 31% y del 
27% en el sector marítimo.  
Esa diferencia de cuatro pun-
tos porcentuales se reducirá 
en un año. La entidad finan-
ciera ha lanzado la nueva uni-
dad de negocio focalizada en 
el sector marítimo que crece a 
un ritmo del 6%. Con datos a 
30 de septiembre, el banco re-
gistró un crecimiento neto de 
20 millones de euro y superó 
los 120 millones en operacio-
nes formalizadas. 

“Superará el 30% el próxi-
mo año”, afirmó Víctor Casal 
Antón, el director de Banca de 
Pymes y Empresas ayer du-
rante la presentación de la 
nueva unidad en Conxemar, 
la feria internacional de pro-
ductos congelados de la pesca 
que se celebra en Vigo. Javier 
Fraga Díaz, el director de 
Abanca Mar, subrayó que el 
crecimiento que está regis-
trando “es del 10%”.  

Solo en renovación de flota, 
la entidad financiera tiene 20 
buques en cartera en el último 
año, cinco de ellos ya financia-
dos, y calcula que cerrará nue-
vas operaciones en breve, re-
firiéndose a los últimos anun-
cios de empresas pesqueras 
para modernizar su flota 
(Pescanova y Pereira). En to-
tal, acumula 570 millones de 
euros a través de la nueva es-

Javier Fraga Díaz y Víctor Casal, ayer en Conxemar.

del cliente y que incluyen el 
mercado de capitales y segu-
ros específicos o financiación 
para paros biológicos. Desta-
ca una oferta sin interés y a 
condiciones especiales para 
financiación a corto plazo o 
Confir-Mar, para el pago a 
proveedores con opción de fi-
nanciación para el empresa-
rio o el suministrador. 

Red 
Para prestar servicio a este 
segmento, la entidad financie-
ra utilizará una red de 160 ofi-
cinas que cubren, aseguran, el 
95% de los municipios del li-
toral gallego. En total serán 
235 profesionales dedicados a 
esta unidad de negocio que 
estarán coordinados por ocho 
agentes de zona.  

Víctor Casal recordó que 
Abanca crece a un ritmo del 
6,7% en concesión de crédito 
tanto a personas físicas como 
jurídicas y que las pymes y 
micro empresas representan 
el 64% de su mercado. En el 
primer semestre del año, la 
nueva financiación avanzó un 
29%, al pasar de los 4.000 a 
5.900 millones de euros.

La empresa de         
As Pontes está 
realizando trabajos 
para Chile, Panamá 
y Londres

tructura de tax lease, según 
los datos aportados ayer. “En 
hipotecas navales somos es-
pecialistas”, resaltó el director 

de la unidad de negocio. 
La cuota del 27% que 

Abanca tiene actualmente en 
inversión crediticia en el sec-
tor marítimo pesquero repre-
senta 1.100 millones de euros. 
Cuenta con 21.000 clientes, 
entre autónomos, micro em-
presas, medianas y grandes, 
con un volumen de negocio 
cercano a los 2.000 millones 
de euros. 

Javier Fraga recordó la im-
portancia del sector para la 
economía gallega, con un pe-
so del 4% sobre el PIB regio-
nal, y los cerca de 50.000 em-
pleos que dependen de todas 
sus actividades.  

Su oferta abarcará todo tipo 
de productos que harán “a 
medida” de las necesidades 

Las TIC giran su 
estrategia exterior 
hacia México
A.Chas. Vigo 
Las empresas TIC y audiovi-
suales gallegas han virado su 
estrategia de internacionali-
zación. Si hace cuatro o cinco 
años la mayoría centraba sus 
esfuerzos en el mercado bra-
sileño, ahora lo hacen en el 
mexicano, como explican 
desde el Clúster TIC que pre-
side Antonio Rodríguez del 
Corral. De hecho, hay catorce 
empresas gallegas con dele-
gación en México (Redegal o 
Egatel, por ejemplo) y otras 
seis están orientando sus ex-
portaciones hacia ese país. 

Ayer, en una jornada técni-
ca organizada por el conglo-
merado empresarial y apoya-
da por el programa Galicia 
Exporta, participaron unos 
400 tecnólogos que exploran 
posibilidades de colaboración 
transcontinental. También 
hacía cinco empresas TIC 
mexicanas con las que asocia-
dos del clúster mantienen re-
laciones comerciales. Esa re-
lación hace pensar que es pro-
bable que fructifiquen nuevos 
acuerdos.  

Las mexicanas participan-
tes fueron Totalplay, que es 
un operador de reciente 
creación que ofrece servicios 
de triple play por fibra óptica; 
Unidad de Televisión de 
Guanajuato, organismo pú-

blico que cubre el 85% del es-
tado de Guanajuato con 
transmisión de 24 horas todo 
el año; Grupo Diez Tecnolo-
gía, distribuidor de marcas 
de equipamento de estudio y 
broadcast e instalador de te-
lecomunicaciones; AYM 
Sports, especializado en la 
producción y retransmisión 
de eventos deportivos, e In-
ternet TV, que tiene 13 plata-
formas digitales que ofrecen 
en vivo deporte en México, 
Puerto Rico y Cuba en strea-
ming. 

También se presentaron 
los centros tecnológicos Ci-
tius; Citic; Gradiant y Atlan-
TIC.

Analiza el futuro del juego presencial  
AGEO Más de 150 representantes del sector del juego debaten hoy 
en A Coruña el futuro de las apuestas presenciales ante el avance de 
nuevas fórmulas de juego en un foro organizado por la patronal ga-
llega de empresas operadoras que, además, celebra su XXIV aniver-
sario. El análisis se centrará en el papel del salón y la oferta de juego 
dentro y fuera de estos locales específicos y el impacto económico 
que genera la actividad del sector en Galicia, informa L.P.  

Talento gallego en gigantes tecnológicos 
INEO Microsoft, Warner Music, Visa, Siemens, Orange, Cern, Telefó-
nica USA o Vasco Data Security son algunas de las grandes tecnoló-
gicas que cuentan con profesionales gallegos. Dieciséis de ellos par-
ticipan en las jornadas Talento.gal que se inician hoy en Vigo y con las 
que la asociación multisectorial Ineo quiere crear sinergias y aprove-
char red de contactos. Talento.gal es una de las iniciativas de la orga-
nización empresarial para celebrar su X aniversario.  

El científico Antonio Castro será su director 
FUNDACIÓN CINAE El nuevo director general de la fundación 
Centro de la Innovación Aeroespacial de Galicia será el científico An-
tonio Castro, que trabaja en la Agencia Espacial Europea. El presi-
dente del patronato, el rector vigués Salustiano Mato, y la delegada 
del Estado en Zona Franca, Teresa Pedrosa, destacaron que la de-
signación de Antonio Castro “supone una gran oportunidad” para el 
funcionamiento del centro porque el científico combinará la nueva 
responsabilidad con su actual trabajo en el programa europeo Gali-
leo de radionavegación y posicionamiento por satélite. Recordaron 
que Cinae ya tiene un proyecto de la empresa Aistech Space.

Ayer fue el día central 
de la feria internacio-
nal de productos pes-
queros congelados. 
La organización cal-
cula que se realizarán 
negocios por importe 
cercano a los 2.000 
millones de euros. 
Reinó el optimismo 
entre empresas 
y visitantes.

CONXEMAR

Una red de 160 
oficinas cubre 
el 95% de los 
municipios del 
litoral gallego

Antonio Rodríguez del Corral 
preside el Clúster TIC.
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Exconsejeros de Caja Madrid y 
de Bankia, que ayer siguieron pres-
tando declaración ante la Audiencia 
Nacional por los pagos y extraccio-
nes de dinero de cajeros automáti-
cos realizados con tarjetas de am-
bas entidades opacas al Fisco man-
tuvieron ayer que se trataba de una 
práctica legal. Los empresarios y 
exdirigentes patronales Arturo Fer-
nández y Gerardo Díaz Ferrán y el 
expresidente de la Asamblea de 
Madrid por el PP Jesús Pedroche 
sostuvieron, como hicieron otros 
procesados en las sesiones previas, 
que se trataba de “tarjetas de libre 
disposición” y que “no era preciso 
justificar los gastos siempre que no 
se superase el límite asignado”. 

Pedroche, que también fue con-
sejero de Presidencia de la Comu-
nidad de Madrid y exconcejal en el 
Ayuntamiento, dijo que no recuer-
da haber formado parte de la comi-
sión de retribuciones del grupo 
bancario pese a que su nombre fi-
gura en varias de las actas. Según 
el expresidente de Caja Madrid y 
de Bankia Rodrigo Rato, era esta 
comisión la que determinaba las 
retribuciones de los consejeros. 

Como otros imputados, los ex-
consejeros de Caja Madrid Al-
berto Recarte y José María Arte-
ta Vico no reconocieron la validez 
de las hojas de cálculo Excel, 
principal prueba del presunto  
delito de apropiación indebida  
del que se les acusa, ya que con-
tienen, dijeron, multitud de erro-
res con gastos duplicados y cargos 
efectuados —afirmaron— con 
tarjetas clonadas. 

El economista Alberto Recarte 
aseguró a su vez, como otros bene-
ficiarios, que “nunca” puso en du-
da la legalidad del sistema y que 
siempre se fió del equipo jurídico 
de las entidades bancarias. 

El exsindicalista Rodolfo Beni-
to, de CCOO, mantuvo que él ja-
más realizó pagos con la tarjeta en 
joyerías y supermercados, como 
asegura la actual Bankia en el infor-
me aportado a la Fiscalía, y advir-
tió al fiscal Alejandro Luzón de que 
para condenarlo “hay que demos-
trar” que hizo tales operaciones 
con extractos bancarios con las co-
rrespondientes garantías. Las tarje-
tas, señaló, estaban autorizadas, 

eran conocidas y estaban controla-
das y consentidas. 

Sin embargo, el expresidente de 
la patronal española CEOE Gerar-
do Díaz Ferrán, en prisión por la 
quiebra irregular de su grupo de 
empresas, admitió pagos que figu-
ran en el listado en formato Excel 
“pero no sé la cuantía total porque 
algunos pagos están duplicados”. 

El exlíder de los empresarios es-
pañoles dijo que gastó con su tarje-
ta opaca la mitad de lo que se le atri-
buye, en todas las ocasiones en res-
taurantes del expresidente de la pa-
tronal madrileña Arturo Fernández 
y siempre para agasajar a empresa-
rios, a los que les decía: “Invita Ca-

ja Madrid”. Durante el interrogato-
rio al que le sometió el fiscal, seña-
ló que durante los seis años en los 
que fue consejero de la caja —en-
tre septiembre de 2003 y noviembre 
de 2009— sólo efectuó gastos con 
la tarjeta en el último año y medio. 

En ese tiempo, en el que desem-
bolsó 94.000 euros, sólo la empleó 
para celebrar almuerzos y cenas en 
restaurantes propiedad de Arturo 
Fernández, con empresarios de 
Madrid y de otras comunidades, 
apuntó, pero insistió en que única-
mente reconoce la mitad de lo que 
se le atribuye. “Reunía a empresa-
rios en comidas y les iba aconsejan-
do que abrieran (cuentas) en Caja 
Madrid. Yo creo que conseguí mu-
chos clientes, y por eso pensé que 
no tenía por qué pagar de mi bolsi-
llo. A todos ellos les decía, os invi-
ta Caja Madrid”, explicó. 

Límite de 25.000 euros 

Arturo Fernández, por su parte, 
relató que recibió la tarjeta de ma-
nos de la Secretaría General de 
Caja Madrid en presencia de José 
Manuel Fernández Norniella, con-
sejero ejecutivo de la entidad, y que 
se le dijo que era de libre disposi-
ción con un límite de 25.000 euros 
anuales. “De la fiscalidad se ocupa-
ba Caja Madrid”, aclaró el empre-
sario a preguntas del fiscal.  

Preguntado por si llegó a alcan-
zar el límite fijado en su tarjeta, 
Fernández respondió que no ya 
que “no tenía necesidad” y aclaró 
que nunca tuvo acceso al desglo-
se de sus gastos, que ascienden a 
38.776 euros entre los años 2010 
y 2012, según el informe pericial 
presentado por Bankia, que ejer-
ce la acusación particular. 

Pedroche, del PP, no recuerda que fue miembro de la comisión de retribuciones 
de la entidad  ■ Díaz Ferrán sostiene que gastó la mitad de lo que se le atribuye

Empresarios y sindicalistas niegan la prueba 
principal de las tarjetas opacas de Bankia

VÍCTOR ECHAVE

El sector del juego analiza en A Coruña su futuro
A Coruña acogió ayer el III Encuentro de la Asociación 
Gallega de Empresas Operadoras (AGEO) para la 
Competitividad del Sector, en el que distintos represen-
tantes de las principales empresas del juego participa-

ron en la jornada El Futuro del Juego Presencial. El 
evento sirvió para que las empresas del sector se reivin-
dicasen como generadoras de empleo y riqueza y re-
clamasen una unidad normativa y una fiscalidad justa.

Goirigolzarri defiende exigir responsabilidades 
por los errores “del pasado” en los bancos
El presidente de Bankia, José  
Ignacio Goirigolzarri, defendió 
ayer exigir responsabilidades por 
la mala gestión pasada en la ban-
ca española, pero incidió en que 

son conductas que han quedado 
atrás. Goirigolzarri instó a “reco-
nocer los errores y fijar valores” 
para que no se repitan situaciones 
similares en el futuro. 

El Banco Popular suprime dos direcciones 
regionales en Galicia, en Santiago y Ourense
El Popular cerrará dos direcciones 
regionales en Galicia, la de Santia-
go del banco y la de Ourense-Lu-
go Sur del Pastor, por la reorgani-
zación de su estructura. De esta 

forma, quedarán en la comunidad 
tres direcciones, todas ellas origi-
nariamente de Pastor —la del Po-
pular se integra en ellas—, las de 
Santiago, A Coruña y Vigo.

La autoridad fiscal considera “probable” que 
España cierre este año con un déficit del 4,6%
La Autoridad Independiente de 
Responsabilidad Fiscal (AIReF) 
estima “probable” que el conjunto 
de las administraciones públicas 
españolas alcance un déficit del 

4,6% del PIB en 2016, con lo que 
se cumpliría con el objetivo de dé-
ficit fijado en la senda de consoli-
dación fiscal fijada por el Consejo 
Europeo del pasado 2 de agosto. 

Rodolfo Benito, en el juicio. | EFE Arturo Fernández, al declarar. | EFE

Efe 
FRÁNCFORT 

El Banco Central Europeo 
(BCE) enfatiza en las actas de su 
última reunión de política mone-
taria que va a mantener el grado 
de expansión monetaria actual 
para que la inflación suba. La en-
tidad monetaria dice en el texto, 
publicado ayer, que en el en-
cuentro celebrado a comienzos 
de septiembre el consejo de go-
bierno mostró su determinación 
a “preservar el grado de expan-
sión requerido, como necesario, 
para asegurar que la inflación 
vuelva al objetivo”, que es una 
tasa algo por debajo del 2 %. 

También está preparado el 
consejo de gobierno para “usar 
todos los instrumentos dentro de 
su mandato para lograr su obje-
tivo de estabilidad de precios”. 

En la reunión, continúa el in-
forme, “se puso gran énfasis en 
el deseo, la capacidad y la habi-
lidad del consejo de gobierno de 
actuar, si estuviera justificado, 
para lograr su objetivo usando 
todos los instrumentos disponi-
bles dentro de su mandato.” 

El máximo órgano ejecutivo 
del BCE señala que vio nece-
sario comunicar que las medi-
das de política monetaria “han 
sido instrumentales para ase-
gurar la resistencia de la eco-
nomía de la zona del euro”.  

En septiembre el BCE no dis-
cutió qué parámetros del progra-
ma se podrían cambiar y resaltó 
que el programa se puede ajus-
tar en cualquier momento.

El BCE remarca 
que mantendrá 
la expansión 
monetaria para 
elevar la inflación
La cúpula del organismo 
defendió en su última 
reunión el uso de todas 
las medidas a su alcance

Díaz Ferrán asegura 
que usaba la tarjeta de 
Bankia para agasajar a 
empresarios en locales 
de Arturo Fernández

El expresidente de la 
patronal madrileña 
sostiene que de la 
fiscalidad de los cargos 
se ocupaba Caja Madrid

Impreso por Rpg Relaciones Públicas Galicia Karen Wernink. Prohibida su reproducción.

La Xunta en funciones promete ante Cirsa y Egasa una nueva ley del juego

La Xunta compromete una Ley del Juego en la próxima legislatura

El juego responsable y los deportes electrónicos centran el Encuentro AGEO
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El juego responsable y los deportes electrónicos centran el Encuentro AGEO

Rueda participa en la clausura del III Encuentro de la Asociación Gallega de 
Empresas Operadoras para la competitividad del sector
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42-AZAR

III ENCUENTRO AGEO PARA

AGEO APUESTA POR EL JUEGO
PRESENCIAL EN “UN SECTOR

DONDE CABEN TODOS”
El reciente Encuentro de AGEO ha vuelto a ser
una lección de acción institucional y de volun-
tad constructiva de cara al futuro del Sector.
Su programación ha dado voz a diversos em-
presarios, dirigentes asociativos y regulado-
res con una posición clave en estos momentos
para debatir de forma abierta cuestiones co-
mo el papel de los Salones, las Apuestas, los eS-
ports, el juego online… La excelente ponencia

del Profesor Gómez Yáñez y el inesperado
anuncio de una nueva Ley del Juego para Ga-
licia por parte del Vicepresidente de la Xunta
invitado al acto, han redondeado una jornada
de la mayor intensidad profesional que ade-
más contó con la celebración de una magnífica
Exposición Comercial por parte de los patro-
cinadores del acto y con el calor del compañe-
rismo a través de una espléndida Cena de Gala.  

En el Palacio de Exposiciones y Congresos de La Coruña (Palexco) la cita de AGEO ha desbordado
una vez más el marco de Galicia para reunir a los empresarios y profesionales de todo el país 
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LA COMPETITIVIDAD DEL SECTOR

AZAR-43

LL
a bienvenida de Serafín
Portas a todos los asisten-
tes se centró en su con-
tundente afirmación de

que “tenemos futuro, el juego pre-
sencial tiene futuro con el Salón co-
mo eje vertebrador”. Lo que comple-
mentó con el argumento de que “las

nuevas tendencias han venido para
quedarse”. Dos factores que han de
contar con el consenso con la Admi-
nistración para dar viabilidad y des-
arrollo sostenible al juego presencial
con una reducción de la burocracia y
vía libre a la tecnología, después de
haber estado sometido a lo que el

Presidente de AGEO denominó una
“tormenta perfecta”. Saludó espe-
cialmente la presencia de los regula-
dores Aitor Uriarte (un referente con
su nuevo Reglamento), Fernando
Prats (valiente postura liberalizado-
ra) y Luis Menor (apertura al diálo-
go con el Sector).

“EL JUEGO PRESENCIAL
TIENE FUTURO CON EL
SALÓN COMO EJE”

Serafín Portas, Presidente de AGEO

BIENVENIDA DEL PRESIDENTE DE AGEO
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AZAR-1

OPINIOPINIÓÓNN

PP
arece que hace un año que convergían (per-
mítanme este verbo) nuestros caminos en
el epicentro de la emblemática Praza do
Obradoiro y ya ha pasado un año y tenemos

nuestro III Encuentro de la Asociación Gallega de
Empresas Operadoras (AGEO) en el horizonte del
Atlántico. Y literal, porque lo celebraremos el 6 de oc-
tubre en el Palacio de Congresos y Exposiciones de A
Coruña (Palexco), justo al lado del mar, que aguarde-
mos nos inspire en un debate que auguro apasionan-
te, en plena resaca electoral gallega y por el momento,
en ‘barbecho’ en España. 

Como presidente de AGEO, estoy orgulloso de ver
como esta cita se ha consolidado como clave para el
Sector, que marca el mes de octubre en rojo en su ca-
lendario, desde que decidimos dar un paso más en los
actos de celebración del aniversario de nuestra asocia-
ción -34 años ya- y apostamos por Galicia, para hacer-
nos oír. Está claro que tenemos mucho que decir, y lo
dejamos claro desde el título que hemos elegido para
este III Encuentro: El futuro del juego presencial. Te-
nemos futuro, y mucho, y de él vamos a hablar en las
mesas de debate, con el Salón como eje vertebrador de
nuestra actividad, sin descuidar las nuevas tenden-
cias que están aquí para quedarse como el auge del fe-
nómeno de los e-Sport, prácticamente una nueva ma-
nera de socializarse a nivel global a la que no le pode-
mos dar la espalda. 

Desde este pequeño rincón de España estamos dis-
puestos a escuchar y también a que nos escuchen. Lo
que nos cuenta D. Aitor Uriarte sobre el nuevo Regla-
mento General del Juego del País Vasco, o la visión
valiente e inspiradora de D. Fernando Prats desde
Madrid, donde el camino hacia la mayor libertad pue-
de ser la clave. Y también queremos aprender, y para
ello contaremos con la clase magistral del profesor Jo-
sé Antonio Gómez Yáñez, sociólogo de la Universidad
Carlos III de Madrid y colaborador de la Fundación
Codere, que hace del juego responsable su caballo de
batalla. 

De eso queremos hablar también, del necesario
cambio en la percepción social del juego, de nuestra
oferta de locales de ocio para contribuir al entreteni-
miento y de nuestro carácter de revulsivo para el Sec-
tor de la hostelería. Desde la Asociación Gallega de
Empresas Operadoras, como representantes de los
empresarios del juego presencial, hemos asumido des-
de siempre un claro compromiso con el juego respon-
sable, velando siempre por la legalidad y control de
nuestros locales. Ese es el interés que nos mueve: el
juego sano, y no pernicioso, donde está la llave de
nuestro Sector. 

Por lo tanto, auguramos un debate intenso, fructí-
fero y con muchos frentes abiertos, pero no podemos
olvidar que estamos en Galicia, por lo que nos reivin-
dicaremos una vez más como Sector que necesita la
unión más que nunca para hacerse fuerte, con AGEO
como Asociación de referencia y estabilidad. Por el
momento tenemos pocos avances en materia de modi-
ficación del Reglamento de Máquinas, y ahora en la
etapa política continuista que se abre ante nosotros,
esperamos contar con el respaldo de la Xunta insis-
tiendo en el necesario consenso. Parece claro, enton-
ces, que necesitamos hacernos fuertes, rearmarnos y
hacernos oír, con AGEO como altavoz. Desde hace 34
años, es nuestra razón de ser: el diálogo como base pa-
ra la unidad sectorial, para hacerle frente a los nue-
vos retos, sin dejarnos llevar por el azar. 

EL FUTURO DEL
JUEGO PRESENCIAL

PASA POR AGEO 

Serafín Portas 
Presidente de la Asociación Gallega
de Empresas Operadoras (AGEO)
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AGEO raya la Excelencia con un PROMINENTE Congreso muy Reivindicativo 

 y altamente Revelador

Discurso de bienvenida del presidente y I Mesa Redonda: El Salón como elemento central 
en el ámbito global del juego 

Serafín Portas: “Tenemos FUTURO. Lo decimos bien claro”

José Antonio Gómez Yáñez asegura: “Deben ustedes estar orgullosos de que el Sector haya 
sabido sobrevivir a una situación crítica y dificilísima”

CONSENSO en la constatación de los cambios de hábitos y tipología de jugador, 
UNANIMIDAD en los medios de pago y DISCORDIA en la Regulación de las Apuestas 

Deportivas

Las mejores MÁQUINAS acompañaron a un gran FORO 
VER ÁLBUM EXPOSICIÓN COMERCIAL

Alfonso Rueda: “El COMPROMISO en esta legislatura es abordar una nueva 
LEY DEL JUEGO en Galicia”

ANESAR y CARFAMA emiten Comunicados destacando el Éxito 
del Congreso celebrado en La Coruña

El futuro del Juego Presencial, a debate hoy en A Coruña

CARFAMA un año más en la cita de AGEO

R. Franco junto a Wanabet acude a AGEO como Patrocinador Oro

Dos Mesas Redondas centrarán los debates en el III Encuentro AGEO

IPS patrocina el III Encuentro AGEO

Bwin, Codere, Luckia Y Sportium ‘apuestan’ por el III Encuentro AGEO y  
completan la nómina de Patrocinadores Gold
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El futuro del Juego Presencial, a debate en el III Encuentro AGEO de A Coruña con los 
ponentes más destacados del Sector

Infinity Gaming y Carfama también serán patrocinadores gold del  
III Encuentro AGEO para la Competitividad del Sector

Unidesa Patrocinador Gold de AGEO, estrena vídeo de “La Pareja del Año” 
para toda España

Las últimas novedades de Unidesa, GiGames y R. Franco patrocinadores Gold, 
estrellas de la Exposición del III Encuentro AGEO

Carlos Hernández abrirá el III encuentro AGEO para la Competitividad del Sector

El futuro del juego presencial centrará los debates del III Encuentro AGEO 
para la Competitividad del Sector

Los Reguladores de País Vasco y Madrid estarán presentes en el  
III Encuentro AGEO para la Competitividad del Sector

“En hostelería las apuestas no deben sustituir a la máquina recreativa, no vemos necesaria 
la ampliación del parque”: Conclusiones del Encuentro a cargo de Serafín Portas

Polémicas, debates y avances sobre Apuestas en Bares de Madrid: todo lo  
hablado en el III Encuentro AGEO

Vean todas las fotos del III Encuentro AGEO, acceso albúm

Club de Convergentes publica íntegra la intervención de su  
Secretaria General Cristina García en AGEO

Lo mejor de AGEO

TODAS las fotos de la espléndida Cena de Gala del III Encuentro AGEO
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Luxor Plus de Carfama destaca en el III Encuentro AGEO

Aquí tienen la excelente ponencia del Profesor Yáñez en el Encuentro AGEO

AGEO añade nuevos Ponentes a la Cumbre del día 6 en A Coruña

BWIN, CODERE, LUCKIA Y SPORTIUM, entre los patrocinadores GOLD del  
III ENCUENTRO AGEO

AGEO adelanta los ponentes de las dos mesas de debate del día 6 en A Coruña

CARFAMA Y INFINITY GAMING, confirmados como patrocinadores GOLD 
del III Encuentro AGEO

Gigames, R Franco y Unidesa se distinguen como Patrocinadores Gold de AGEO

AGEO abordará la cuestión de los Salones como elemento central de crecimiento

AGEO adelanta las Autoridades Regulatorias que estarán presentes 
en A Coruña el 6 de octubre

Carlos Hernández volverá a AGEO para abrir el esperado  
III Encuentro el 6 de octubre en A Coruña

El sector gallego de juego se reivindica como generador de empleo y riqueza

Carfama en las jornadas AGEO

R. Franco junto a Wanabet acude a AGEO como Patrocinador Oro

El futuro del sector pasa por AGEO

El futuro del juego presencial, a debate este jueves en el  
III Encuentro AGEO para la competitividad del sector
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Bwin, Codere, Luckia y Sportium completan la lista de patrocinadores 
oro del III Encuentro AGEO

Nuevos patrocinadores expondrán sus novedades en el III Encuentro AGEO

Carlos Hernández, Director General de Ordenación del Juego, intervendrá en el III 
Encuentro AGEO para la competitividad del sector

El futuro del juego presencial centrará los debates del III Encuentro AGEO

Fernando Prats y Aitor Uriarte asistirán al III Encuentro AGEO  
para la competitividad del sector

El sector del juego gallego reclama unidad normativa y fiscalidad justa

Peticiones de AGEO a la Xunta durante el III encuentro para 
la competitividad del sector

R.Franco con los operadores gallegos

Carfama en la jornada de AGEO

El futuro del juego presencial

IPS patrocina el III Encuentro AGEO

E-Service España y Eurocoin felicitan a AGEO por su III Encuentro

Bwin, Codere, Luckia y Sportium apuestan por el III Encuentro AGEO

Ponentes del III Encuentro AGEO

El futuro del sector pasa por AGEO

Infinity Gaming y Carfama también patrocinarán el III Encuentro AGEO
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http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90553
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90642
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90522
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90511
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90623
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90496


Unidesa, GiGames, Novomatic y R.Franco, patrocinadores 
Gold del III Encuentro AGEO

Carlos Hernández abrirá el III Encuentro AGEO para la competitividad del sector

Los salones y el juego fuera de locales específicos, temas de debate  
en el Encuentro AGEO

Aitor Uriarte y Fernando Prats estarán presentes en el III Encuentro AGEO

 
El vicepresidente de la Xunta, Alfonso Rueda, se compromete a  

“adaptarnos a la realidad del momento”

Portas reitera “repensar” la apertura de más terminales de apuestas
El presidente de AGEO reivindica un sector Presencial “incorporado a la revolución 

tecnológica de nuestro entorno”

La Xunta justifica sumar nuevos terminales de apuestas

Las patronales empresariales refrendan a AGEO

Todo a punto para el III Encuentro AGEO

IPS apoya el III Encuentro para la Competitividad

E-Service/Grupo Eurocoin felicita a AGEO

El ineludible compromiso por el ‘juego responsable’

Carfama, muy satisfecho del III Encuentro AGEO

El Encuentro AGEO completa su plantel de patrocinios

El Encuentro AGEO define sus ponencias
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http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90480
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90480
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90405
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90450
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90450
http://sectordeljuego.com/detalle_noticia.php?id=90432
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2703-ageo-revalida-los-compromisos-de-la-xunta
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2703-ageo-revalida-los-compromisos-de-la-xunta
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2702-portas-reitera-repensar-la-apertura-de-mas-terminales-de-apuestas
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2702-portas-reitera-repensar-la-apertura-de-mas-terminales-de-apuestas
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2702-portas-reitera-repensar-la-apertura-de-mas-terminales-de-apuestas
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2701-la-xunta-justifica-sumar-nuevos-terminales-de-apuestas 
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2700-las-patronales-empresariales-refrendan-a-ageo
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2677-todo-a-punto-para-el-iii-encuentro-ageo
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2674-ips-apoya-el-iii-encuentro-para-la-competitividad
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2727-e-service-grupo-eurocoin-felicita-a-ageo
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2711-el-ineludible-compromiso-por-el-juego-responsable
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2710-carfama-muy-satisfecho-del-iii-encuentro-ageo
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2656-el-encuentro-ageo-completa-su-plantel-de-patrocinios
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2647-el-encuentro-ageo-define-sus-ponencias


Carfama e Infinity apoyan el Encuentro AGEO

III Encuentro para la Competitividad en A Coruña 
 

R. Franco junto a Wanabet acude a AGEO como Patrocinador Oro

El futuro del juego presencial, a debate este jueves en A Coruña en  
El III Encuentro AGEO para la competitividad del sector

Bwin, Codere, Luckia y Sportium ‘apuestan’ por el III Encuentro AGEO y 
completan la nómina de Patrocinadores Gold

Infinity Gaming y Carfama también serán Patrocinadores Gold del  
III Encuentro AGEO para la Competitividad del Sector

Las últimas novedades de UNIDESA, Gigames y Recreativos Franco,  
patrocinadores ‘Gold’, estrellas de la Exposición del III encuentro AGEO

El Director General de Ordenación del Juego, Carlos Hernández Rivera,  
Abrirá el III Encuentro AGEO para la competitividad del sector

Los Reguladores de País Vasco y Madrid estarán presentes en el 
III Encuentro AGEO para la competitividad del sector 

Galicia se compromete a preparar una nueva ley del juego

El futuro del presencial, a debate

Bwin, Codere, Luckia y Sportium patrocinan el III Encuentro Ageo
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http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2639-carfama-e-infinity-apoyan-el-encuentro-ageo
http://www.jocprivat.com/noticias/eventos/2617-iii-encuentro-para-la-competitividad-en-a-coruna
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26407
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26395
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26395
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26383
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26383
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26376
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26376
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26369
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26369
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26345
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26345
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26357
http://www.juegoyocio.com/jyo_project_v2.0/forms/ampliada.asp?IdNoticia=26357
http://www.sectorgambling.com/2016/10/09/galicia-se-compromete-a-preparar-una-nueva-ley-del-juego/
http://www.sectorgambling.com/2016/10/04/el-futuro-del-presencial-a-debate/
http://www.sectorgambling.com/2016/10/02/bwin-codere-luckia-y-sportium-patrocinan-el-iii-encuentro-ageo/


Entrevista a Serafín Portas, presidente de AGEO: “Queremos reivindicar 
que el juego presencial tiene futuro”

Comienza el III Encuentro AGEO para la competitividad del sector

El Club de Convergentes repasa su participación en el III Encuentro AGEO

El sector del juego presencial de Galicia reclamó unidad normativa y fiscalidad justa

El presidente de AGEO pidió ante el Vicepresidente de la Xunta una menor regulación

José Antonio Gómez Yáñez: “Deben estar orgullosos de haber sabido  
sobrevivir a una situación crítica”

Francisco Feijóo: “Nos  gustan las apuestas virtuales por su atemporalidad”

Unidesa patrocina el III Encuentro AGEO

Reguladores de País Vasco y Madrid asistirán al III Encuentro AGEO

 
Galicia se compromete a preparar una nueva ley del juego

III Encuentro AGEO: El sector del juego presencial gallego se reivindica  
como generador de empleo y riquezas

Club de convergentes en el III encuentro AGEO
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http://www.yogonet.com/latinoamerica/node/71400
http://www.yogonet.com/latinoamerica/node/71400
http://www.yogonet.com/latinoamerica/2016/10/06/comienza-el-iii-encuentro-ageo-para-la-competitividad-del-sector
http://www.yogonet.com/latinoamerica/2016/10/13/el-club-de-convergentes-repasa-su-participacion-en-el-iii-encuentro-ageo
http://www.yogonet.com/latinoamerica/2016/10/12/el-sector-del-juego-presencial-de-galicia-reclamo-unidad-normativa-y-fiscalidad-justa
http://www.yogonet.com/latinoamerica/2016/10/10/el-presidente-de-ageo-pidio-ante-el-vicepresidente-de-la-xunta-una-menor-regulacion
http://www.yogonet.com/latinoamerica/2016/10/10/deben-estar-orgullosos-de-haber-sabido-sobrevivir-a-una-situacion-critica
http://www.yogonet.com/latinoamerica/2016/10/10/deben-estar-orgullosos-de-haber-sabido-sobrevivir-a-una-situacion-critica
http://www.yogonet.com/latinoamerica/2016/10/10/nos-gustan-las-apuestas-virtuales-por-su-atemporalidad
http://www.yogonet.com/latinoamerica/2016/09/29/unidesa-patrocina-el-iii-encuentro-ageo
http://www.yogonet.com/latinoamerica/2016/09/22/reguladores-de-pais-vasco-y-madrid-asistiran-al-iii-encuentro-ageo
http://eldiario.deljuego.com.ar/submenunoticiadelmundo/16189-galicia-se-compromete-a-preparar-una-nueva-ley-de-juego-.html
http://www.soloazar.com/es/noticia/18352-III-Encuentro-AGEO-El-sector-del-juego-presencial-gallego-se-reivindica-como-generador-de-empleo-y-riquezas
http://www.soloazar.com/es/noticia/18352-III-Encuentro-AGEO-El-sector-del-juego-presencial-gallego-se-reivindica-como-generador-de-empleo-y-riquezas
http://www.soloazar.com/es/noticia/18358-Club-de-convergentes-en-el-III-encuentro-AGEO


El director general de ordenación del juego, Carlos Hernández Rivera,  
abrirá el III Encuentro AGEO para la competitividad del sector

 
El futuro del presencial se debatirá en La Coruña

Encuentro cumbre del sector del juego en La Coruña

 
El III Encuentro AGEO contará con Sportium, Luckia y Bwin, entre otros

 
 
 

¿Qué dijo Twitter sobre el III Encuentro AGEO?

Club de Convergentes en el III Encuentro AGEO
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http://www.soloazar.com.ar/latinoamerica/noticia/18101-El-director-general-de-ordenacion-del-juego-Carlos-Hernandez-Rivera-abrira-el-III-Encuentro-AGEO-para-la-competitividad-del-sector--
http://www.soloazar.com.ar/latinoamerica/noticia/18101-El-director-general-de-ordenacion-del-juego-Carlos-Hernandez-Rivera-abrira-el-III-Encuentro-AGEO-para-la-competitividad-del-sector--
http://focusgn.com/latinoamerica/futuro-del-presencial-se-debatira-la-coruna
http://focusgn.com/latinoamerica/encuentro-cumbre-del-sector-del-juego-en-a-coruna-espana
http://mejorescasasdeapuestas.org/noticias/el-iii-encuentro-ageo-contara-con-sportium-luckia-y-bwin-entre-otros.html
https://zonadeazar.com/67499/zona-de-azar-espana-que-dijo-twitter-sobre-el-iii-encuentro-de-la-asociacion-gallega-de-empresas-operadoras/
http://clubdeconvergentes.es/blog/2016/10/13/club-de-convergentes-en-el-iii-encuentro-ageo/


El sector del juego gallego se reivindica como creador de empleo y riqueza

 
III Encuentro AGEO
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http://www.anesar.com/?p=819
http://www.europer.net/index.php?option=com_content&view=article&id=3269:iii-encuentro-ageo&catid=46:noticias-del-sector&Itemid=60
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Patrocinadores Silver

Patrocinadores Gold

Colaboradores

encuentro.ageogalicia.com www.ageogalicia.com

El Consejo de Gobierno de la Asociación Gallega de Empresas Operadoras, en su nombre 
y en el de todas las empresas que conforman AGEO, quiere reconocer públicamente a sus 
patrocinadores el gran esfuerzo realizado y el apoyo prestado. Sin ellos este evento no sería 
posible. Todo nuestro agradecimiento. 

C/ República Argentina nº9 - 1º A, Santiago de Compostela (A Coruña)
T. 981 566 397 - F. 981 589 466

AGRADECIMIENTO:

http://encuentro.ageogalicia.com/
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